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M i c h e l 

G R I G N O N
Maire de Berric

La fin du 1er semestre 2025 annonce la période estivale et le 

début des vacances pour ceux qui peuvent en prendre. Pour 

nous élus, c'est l'aboutissement de deux dossiers importants 

pour notre commune.

Le premier concerne l'aménagement de la place de l'église. 

Ce dossier démarré en août 2020, enrichi grâce à votre 

contribution, arrive à son terme. Les travaux sont toujours 

une période difficile pour la population, notamment pour 

le voisinage, pour accéder aux commerces et à l'école...  

Les délais de réalisation et le budget sont respectés. Ceci 

est rare pour un chantier d'une telle ampleur. Pour clore ce 

chantier, vous serez invités à participer aux plantations qui 

auront lieu à l'automne.

Cette place, spacieuse, réservée aux piétons deviendra un lieu 

d'animation, de convivialité, de vie.

Le second concerne l'acquisition de la maison médicale. La 

signature officielle a eu lieu le 27 mai dernier. Ce dossier est 

très important pour notre commune. En ayant la maîtrise 

financière, il sera plus facile de faire venir des professionnels 

de santé, notamment des médecins. Pour ce faire nous avons 

conventionné avec DOCNDOC, un collectif de professionnels 

de santé luttant contre les déserts médicaux, dirigé par le 

docteur radiologue Pascale Karila-Cohen.

Un autre dossier ouvert depuis notre arrivée en mai 2020 est 

celui du logement. Notre commune doit continuer d'accueillir 

de nouveaux ménages. L'annulation du PLUi le 26 mars 2024, 

retarde le dossier Lère Blenec mais ne met pas un terme au 

projet du futur lotissement. D'autres projets de créations de 

logements sont en cours ou en réflexion. La démolition du 

bâtiment à l'arrière de l'auto-école devrait être réalisée en 

fin d'année pour laisser place à des logements créés par un 

bailleur social. Les voisins jouxtant le terrain seront associés à 

ce projet en toute transparence.

L'équipe travaille avec assiduité et motivation depuis le 

premier jour de la mise en place du Conseil municipal avec 

pour seul et unique objectif celui de répondre au mieux à vos 

attentes en vous écoutant. En parcourant ce bulletin, vous vous 

apercevrez des travaux réalisés et des projets à venir allant 

de la culture à l'aménagement en passant par les affaires 

scolaires. Le restaurant scolaire va subir une rénovation 

indispensable (sol et peintures) pour le bien-être des enfants 

et des agents. 

L'équipe des services techniques s'étoffe avec l'arrivée de 

deux agents. D'une part, le parc bâtiments s'agrandit et 

nécessite beaucoup d'entretien, d'autre part, les espaces verts 

demandent beaucoup de temps de travail pour que notre 

commune soit accueillante et agréable à vivre.

J'associe tous les agents à la réussite et à ce travail. Le leur 

est primordial pour la réussite de nos projets. Je les remercie 

sincèrement pour leur disponibilité et leur implication.

Je remercie également toutes les associations et les personnes 

qui se mobilisent, s'impliquent et animent tout au long de 

l'année notre commune pour qu'elle soit attractive et agréable 

à vivre.

Je vous souhaite un très bel été !

deviendra un lieu d'animation,
de convivialité, de vie !

Cette place de l'église
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Vie COMM U N A L E

À  L ' H O N N E U R
Cérémonie du 8 mai

Cette année, une participation importante a été notée lors de 

la cérémonie du 8 mai à Berric, ce dont nous nous réjouissons.

La cérémonie s’est déroulée en deux temps. Tout d’abord 

au Monument aux morts, pour la partie officielle, au cours de 

laquelle le maire, Michel Grignon, a lu le message du ministre 

des armées.

Puis devant la tombe de Pierre Morinaux, un Berricois né à la 

Lande de la Boule et tombé au champ d’honneur le 2 février 

1945 en libérant Colmar. Une gerbe a été déposée sur sa tombe.

À l’initiative de cette commémoration, Marie-France Morinaux 

Harddebolle, fille d’Adrien Morinaux, frère de Pierre, qui a 

également participé aux combats de la libération de la France et 

a terminé la guerre après avoir libéré le camp de concentration 

de Dachau, en Allemagne.

Coiffée du calot de son père, elle a rappelé, en alternance 

avec les enfants du CME, le destin de ces deux frères engagés 

volontaires en 1939, alors qu’ils avaient 18 et 19 ans, et dont 

une cousine qui habite toujours Berric a assisté à cet hommage 

émouvant.

Autour de la tombe de Pierre Morinaux

Championne de France

Chloé Robert a participé aux championnats de France 

individuels de gymnastique du 2 au 4 mai 2025 à Oyonnax.

Elle a concouru dans la catégorie 21 ans et plus et a remporté 

le titre de championne de France. Deuxième l'année dernière 

dans la même catégorie, sa prestation parfaite lui donne 

accès à la plus haute place cette année. Nous lui adressons 

nos plus vives félicitations !

Après beaucoup de sacrifices entre les 

études, le travail et la gymnastique, 

elle a fini la saison sur une 1ère place 

et se qualifie pour le DN1, les 24 et 

25 mai, à Saint Quentin en Yvelines 

pour une finale en équipe au plus 

haut niveau des qualifications.

Les jeunes  
élèves membres  

du Conseil municipal 
des enfants (CME) 

arboraient fièrement 
pour la première fois 

l’écharpe tricolore dont 
ils venaient  

d’être dotés.

Mouvements de personnel

Laurène Bezault-Bourit a rejoint les services techniques pour 

travailler dans les espaces verts.

Bertrand Elain est lui aussi arrivé aux services techniques.

Tous deux arrivent de la Maison familiale et rurale (MFR) de 

Questembert où ils ont suivi une reconversion.

la bienvenue à Berric
Nous leur souhaitons
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Article sur l ’activité de Symrise site de Berric (SPI Société de Protéines Industrielles)  
le 23/05/25

tour de séchage
la construction d'une

Notre projet actuel, 

NOS MARCHÉS ET NOS PRODUITS
Nous proposons plus de 200 produits destinés à différents 

marchés comme le culinaire, la nutrition, et la santé. Ils 

entrent dans des applications telles que les soupes, les cubes 

de bouillon, les plats préparés, les fonds, mais aussi les 

compléments alimentaires pour la santé.

Nous fabriquons des bouillons concentrés liquides de poulet, 

de la graisse de poulet ainsi que des poudres de viande 

déshydratées de différentes espèces telles que poulet, 

veau, bœuf, … et sous forme de morceaux avec des produits 

lyophilisés.

Un service recherche et développement et un hall pilote sur 

notre site de Berric, nous permettent de proposer des solutions 

sur mesure à nos 250 clients industriels y compris les plus 

grands noms mondiaux, le marché étant majoritairement à 

l’export.

UNE INDUSTRIE DE PROCESS ET D’AUTOMATISATION
Nos produits sont obtenus par l’utilisation de technologie 

telles que la cuisson, la stérilisation, le séchage, le broyage 

cryogénique, et la lyophilisation.

L’ensemble de ces technologies forme différentes lignes de 

process pilotées par supervision informatique qui nécessite 

une bonne connaissance et expertise de nos produits dont 

nous maîtrisons la qualité pour la sécurité de nos clients.

LA "TEAM" DE BERRIC
Le site compte aujourd’hui 120 salariés, hommes et femmes, 

qui ont su s’adapter à l’évolution des technologies et à la 

demande toujours plus croissante de nos clients en matière 

de qualité.

Cette équipe doit relever plusieurs défis, dont le premier, 

quotidien, est celui de la sécurité. 

ET DEMAIN…
Notre stratégie évolue pour s’adapter en permanence aux 

marchés dans le but d’augmenter l’activité de l’usine. 

Notre projet actuel est la construction d’une tour de séchage 

afin de développer notre gamme de produits et conquérir de 

nouveaux marchés. En effet, cet outil va nous permettre de 

produire de nouvelles poudres de viande, majoritairement 

de poulet. C’est elle que vous voyez en prenant la route de 

Lauzach. 

NOTRE HISTOIRE  
Le site de Symrise à Berric a été créé en 1981 par le groupe 

Guyomarch, afin de valoriser les carcasses de poulet et de 

dinde après découpe en provenance des abattoirs. 

En 2005 après la création du groupe Diana, le site de la SPI 

a été rattaché à la division Diana Food, spécialisée dans la 

production d’ingrédients naturels à base de végétaux et de 

viande pour l’alimentation humaine.

En 2014 le groupe Diana a été racheté par un aromaticien 

allemand, Symrise, fournisseur mondial de parfums, 

d’arômes, d’ingrédients naturels et d’actifs cosmétiques, qui 

fait partie des leaders mondiaux dans son domaine, avec un 

chiffre d’affaires de 5 milliards d’euros en 2024. Il est présent 

dans plus de 100 sites sur tous les continents. Parmi ses clients 

figurent des fabricants de parfums, de cosmétiques, de produits 

alimentaires et de boissons, l’industrie pharmaceutique, 

ainsi que des producteurs de compléments nutritionnels et 

d’aliments pour animaux de compagnie.

L’économie circulaire est au cœur du modèle économique 

de Symrise et le site de Berric qui valorise les co-produits de 

volaille en est le parfait exemple.

L’usine de Berric est aujourd’hui spécialisée dans la 

fabrication d’ingrédients naturels. Les parties de poulet issues 

de la production alimentaire sont approvisionnées localement 

et transformées en ingrédients à l’aide de procédés similaires 

à ceux utilisés en cuisine, tels que différentes technologies de 

cuisson, l’extraction, l’hydrolyse et le séchage. Nous exploitons 

des matières premières à base de viande et de produits de la 

mer et les transformons en ingrédients sous forme de liquide, 

poudre, ou morceaux, destinés à l’alimentation humaine.

 Sa mise  
en service  
est prévue  

au printemps 
2026
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Vie COMM U N A L E

J e a n - F r a n ç o i s 

D E S B A N
1 er adjoint

T R AVAU X

au 1er semestre 2025
Point des travaux effectués

Bâtiments

RÉFECTION COMPLÈTE DE LA TOITURE DE L’ÉGLISE  
Les devis ont été validés, c’est l’entreprise berricoise Montet 

qui est adjudicatrice. La réalisation prévue à partir de janvier 

2025 a été reportée au 2ème semestre 2025, après la fin des 

travaux d’aménagement de la place de l’Église, les deux 

activités ne pouvant se dérouler en même temps pour des 

raisons de sécurité.

REMPLACEMENT DE DEUX DÉFIBRILLATEURS  
Positionnés à l’entrée de la salle 

des sports et de la salle culturelle, 

ces deux appareils installés il y a 

plus de dix ans, devenus vétustes 

et n’étant plus sous garantie ont 

été remplacés par des modèles de 

technologie récente bénéficiant 

d’une garantie de 10 ans.

L’obligation de détenir un Défibrillateur Automatisé Externe 

(DAE) incombe aux propriétaires des Établissements Recevant 

du Public (ERP), en l’occurrence à la commune de Berric.

Les baies vitrées côté grande salle ouest d’un 

poids unitaire de 85kg ont été déposées pour 

nettoyage complet de l’espace situé entre les 

vitres puis remises en place.

SALLE CULTURELLE  
Le système de régulation de la chaufferie de la salle culturelle, d’un bloc moteur de 

circuit chauffant hors service et d’une vanne de régulation 3 voies ont été remplacés, 

de même que la pompe de la réserve d’eau pluviale permettant d’alimenter en eau 

les WC. Ces travaux ont été réalisés en régie.
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le 2ème semestre 2025
Travaux budgétés pour

RESTAURANT SCOLAIRE
Un nouveau revêtement de sol va être installé dans le 

restaurant scolaire. Plus facile à entretenir et ayant de bonnes 

qualités d’absorption acoustique, il rendra plus agréable 

l’usage du restaurant, tant pour les élèves que pour le 

personnel communal qui y travaille.

ÉGLISE SAINT THURIAU
La base de travée ainsi que le joug de suspension de la cloche 

n° 1, qui sont en mauvais état, vont être remplacés. Le beffroi 

subira également un traitement. Ces travaux seront réalisés 

par l’entreprise Art’Camp.

SALLE DE DANSE (DANS LA SALLE DES SPORTS)
Les vieux rideaux de la salle de danse vont être remplacés 

par un film occultant translucide qui protège des regards 

indiscrets tout en préservant la luminosité de la pièce.  

Ces travaux seront réalisés en régie.

VESTIAIRES DU STADE DE FOOTBALL ROUTE DE 
LAUZACH  
Un ensemble générateur photovoltaïque de 18KW en 

autoconsommation par boucle patrimoniale comprenant 40 

panneaux solaires de 450Wc chacun va être installé sur les 

vestiaires du stade de football de la route de Lauzach. On 

estime la production de cette installation à 20 000kWh par an.

Dans une opération d’autoconsommation collective dite  

« patrimoniale », producteurs et consommateurs sont une 

même entité juridique. L’électricité est partagée uniquement 

entre les bâtiments appartenant au même patrimoine 

immobilier. Ainsi, l’électricité produite servira à alimenter les 

vestiaires mais aussi d’autres bâtiments tels que la garderie 

ou le restaurant scolaire. Le surplus pourra cependant être 

vendu à EDF.

Vie COMM U N A L E

CHAPELLE NOTRE DAME DES VERTUS
Une ligne de vie va être mise en place dans la voûte afin de 

permettre l’assurance du personnel amené à y travailler. De 

même, une échelle d’accès à la chambre des cloches sera 

installée. Ces travaux seront réalisés par l’entreprise Art’Camp.

BÂTIMENT 4 RUE DU GRAND PONT 
La chaudière à gaz actuelle est hors de 

service, elle sera remplacée par une 

chaudière avec production d’eau chaude 

afin de supprimer le ballon électrique trop 

énergivore. Ces travaux seront réalisés 

par l’entreprise BPM énergies.

7



Vie COMM U N A L E

au 1er semestre 2025
Point des travaux effectués

Éclairage public

Cinq projecteurs solaires à détection de mouvements, sur 

candélabres et façade, ont été mis en place sur la liaison 

entre la salle culturelle et la salle des sports. Ils assurent une 

continuité lumineuse entre le parking de la salle culturelle 

et l’arrêt de bus situé à proximité du cabinet médical. Ces 

travaux ont été réalisés en régie.

le 2ème semestre 2025
Travaux budgétés pour

MISE AUX NORMES POUR 2025 
Le remplacement de 19 ampoules 100W dans le lotissement 

du Clos du Verger et de 30 autres de 150W entre l’entrée sud 

du bourg et l’entreprise Dorso par des leds de 32W va réduire 

considérablement la consommation de 

l’éclairage public qui ne nécessitera 

plus qu’une puissance globale de 

1,5kW au lieu de 6,4kW.

Le candélabre boule rue des 

Hortensias va être remplacé.

Ces travaux seront réalisés par 

l’entreprise Inéo.

Effacement des réseaux

le 2ème semestre 2025
Travaux budgétés pour

En continuité de l’aménagement du centre bourg et de 

futures constructions dans ce secteur, avec l’aide financière 

apportée par Morbihan Énergies, nous avons programmé un 

effacement des réseaux rue de la Croix, il sera réalisé par Inéo 

lors du dernier trimestre 2025.

Quand vous serez éligible à la fibre,

il vous reviendra de choisir un opérateur. Une équipe viendra 

réaliser les travaux de raccordement à votre domicile. 

Dans la majorité des cas, vous avez déjà une ligne téléphonique 

(cuivre) en place. Vous devrez vous assurer, dans le cas de 

passage sous fourreau, de la disponibilité dans ce fourreau 

entre la limite de votre propriété et l’emplacement de la 

nouvelle box haut débit.

Dans le cas où ce fourreau serait obstrué, il vous appartiendrait 

de le remettre en état. Si cela n’était pas réalisable le 

raccordement se ferait par ligne aérienne.

Si vous souhaitez passer au haut débit avant l’arrivée de 

la fibre, il est possible de le faire par connexion satellite. 

Vous pouvez vous adresser à la Mairie pour de plus amples 

informations.

Rappel

Fibre Optique

TRAVAUX EN COURS 
Les travaux des secteurs reliés aux armoires optiques de 

Larcan et du carrefour RD7/route de Lauzach arrivent à leur 

terme. La commercialisation de la fibre optique dans ces 

secteurs pourrait commencer vers la fin de cette année, à une 

date restant à préciser. 

Le secteur du centre bourg relié à l’armoire optique de 

la rue du Grand Pont est en cours de raccordement. La 

commercialisation pourrait avoir lieu en 2026.

Ces travaux sont réalisés par l’entreprise Axione.

SERVICES TECHNIQUES 
Après 21 ans de bons et loyaux services, le mini tracteur 

Iseki est arrivé en fin de vie. Il a été remplacé à la mi-juin 

par un mini tracteur de marque Kubota L1552 HDW.
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S o p h i e 

J U B I N
2ème adjointe
Vice-Présidente  

du CCAS

COM P T E 
A D M I N I ST R AT I F

Vie COMM U N A L E

Dépenses et recettes
réalisées en 2024

Le Conseil municipal a validé le compte administratif le 25 février 2025.

Voici quelques éléments :

    Dépenses totales : 2 159 012,14 €  

548 243,75 € en Investissement et 1 610 768,39 € en Fonctionnement  

(hors restes à réaliser) 

   Recettes totales : 2 895 469,04 € 

547 854,79 € en Investissement et 1 950 275,41 € en Fonctionnement  

(hors restes à réaliser) 

OPÉRATIONS D’ORDRE DE TRANSFERT 32 862,08€

EMPRUNTS ET DETTES ASSIMILÉES 76 666,48€

IMMOBILISATIONS INCORPORELLES 39 438,43€

SUBVENTIONS D’ÉQUIPEMENT VERSÉES 39 427,85€

IMMOBILISATIONS CORPORELLES 234 432,67€

IMMOBILISATIONS EN COURS 2 475€

Voici une liste non exhaustive 

des dépenses d’investissement en 2024 :

   Le remboursement en capital des 2 emprunts  

(Salle Le Verger et les commerces), 

  Le schéma d’aménagement du bourg,

  L’étude d’aménagement de Lere Blénec,

  L’acquisition de terrains,

  Le Très Haut Débit,

  Les robots de tonte

  Les travaux de sécurisation

  Le sentier du Lavoir

Dépenses d’investissement 

Voici les principales recettes d’investissement 2024 :

   FCTVA (fond de compensation de la TVA) : 59 669,29 €

   Diverses subventions (voirie en agglomération, 

effacement des réseaux, panneau pédagogique, 

matériels informatiques des écoles, sentiers randonnée)

Recettes d’investissement 

OPÉRATIONS D’ORDRE DE TRANSFERT 32 014,21€

DOTATIONS, FONDS DIVERS ET RÉSERVES 399 515,79€

SUBVENTIONS D’INVESTISSEMENT 115 803,02

EMPRUNTS ET DETTES ASSIMILÉES 521,77
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Vie COMM U N A L E

B U D G E T

CHARGES À CARACTÈRE GÉNÉRAL 501 385,31€

CHARGES DE PERSONNEL  
ET FRAIS ASSIMILÉS

810 606,56€

ATTÉNUATIONS DE PRODUITS 66€

OPÉRATIONS D’ORDRE  
DE TRANSFERTS

32 014,21€

AUTRES CHARGES 
DE GESTION COURANTE

230 095,80€

CHARGES FINANCIÈRES 36 600,51€

ATTÉNUATION DE CHARGES 28 838,07€

OPÉRATIONS D’ORDRE DE TRANSFERTS 0€

PRODUITS DES SERVICES, DU DOMAINE 204 067,08€

IMPÔTS ET TAXES 293 354,35€

FISCALITÉ LOCALES 815 016€

DOTATIONS, SUBVENTIONS ET PARTICIPATIONS 529 686,17€

AUTRES 78 754,21€

  Subventions aux associations : 18 550 €

  Contrat d’association avec l’école privée : 74 495,76 €

   Contrats de maintenance  

(alarmes, vérifications périodiques, informatiques…) : 

36 067,37 €

  Électricité : 99 348,79 €

  Intérêts des emprunts : 36 600,51 €

  Taxes sur les pylônes : 126 034 €

  DGF (Dotation globale de fonctionnement) : 112 043 €

  DSR (Dotation de solidarité sociale) : 180 049 €

  Revenus des immeubles : 75 906,38 €

   Redevances périscolaires  

(Restaurant scolaire et garderie) : 95 877,45 €

Dépenses de fonctionnement Recettes de fonctionnement

Le Budget primitif 2025 a été validé en Conseil municipal le  

10 avril 2025. Il est un acte fondamental de la gestion municipale.  

Il détermine chaque année l'ensemble des actions qui seront 

entreprises et les moyens qui leur seront alloués :

  Budget total 2025 : 4 747 629,17 € 

  En investissement : 2 407 701,14 €

  En fonctionnement : 2 339 928,03 €

D’OÙ VIENT L’ARGENT ? 
OÙ VA L’ARGENT ?

Le budget primitif 
de cette année 2025

Dépenses d’investissement 2025 

SOLDE D’EXÉCUTION INVESTISSEMENT REPORTÉ 189 660,34€

OPÉRATIONS D’ORDRE DE TRANSFERTS 30 000€

OPÉRATIONS PATRIMONIALES 10 000€

EMPRUNTS ET DETTES ASSIMILÉES 79 990,20€

IMMOBILISATIONS INCORPORELLES 101 284,53€

SUBVENTIONS D’ÉQUIPEMENT VERSÉES 42 000€

IMMOBILISATIONS CORPORELLES 931 686,71€

IMMOBILISATIONS EN COURS 1 020 379,36€

PARTICIPATION ET CRÉANCES 2 700€

Principaux projets communaux 2025 en investissement :

  L’aménagement du bourg et le cheminement doux

  Les travaux dans les bâtiments municipaux

  L’effacement des réseaux

  Le ravalement de la mairie

  La mise en place du feu pédagogique à l’entrée du bourg

  La réfection du sol du restaurant scolaire
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VIREMENT DE LA SECTION DE 
FONCTIONNEMENT

558 515,83€

OPÉRATIONS D’ORDRE DE TRANSFERTS 41 800€

OPÉRATIONS PATRIMONIALES 10 000€

DOTATIONS, FONDS DIVERS  
ET RÉSERVES

134 900,94€

SUBVENTIONS D'INVESTISSEMENT 1 076 771,10€

EMPRUNT 585 713,27€

Recettes d'investissement 2025

Dépenses de fonctionnement 2025 

CHARGES À CARACTÈRE GÉNÉRAL 591 590€

CHARGES DE PERSONNELS  
ET FRAIS ASSIMILÉS

862 000€

ATTÉNUATIONS DE PRODUITS 500€

VIREMENT À LA SECTION 
D’INVESTISSEMENT

558 515,83€

OPÉRATIONS D’ORDRE DE TRANSFERTS 35 000€

AUTRES CHARGES  
DE GESTION COURANTE

245 823€

CHARGES FINANCIÈRES 40 000€

CHARGES EXCEPTIONNELLES 1 500€

DOTATIONS  
AUX AMORTISSEMENTS ET PROVISIONS

5 000€

Recettes de fonctionnement 2025 

RÉSULTAT DE 
FONCTIONNEMENT 

REPORTÉ
520 407,83€

ATTÉNUATION DE 
CHARGES

9 900€

OPÉRATIONS D’ORDRE 
DE TRANSFERTS

30 200€

PRODUITS DES SERVICES, 
DU DOMAINE

193 600€

IMPÔTS ET TAXES 296 886€

FISCALITÉ LOCALES 747 931€

DOTATIONS, SUBVENTIONS 
ET PARTICIPATIONS

458 994€

AUTRES PRODUITS 76 500€

PRODUITS FINANCIERS 10€

PRODUITS EXCEPTIONNELS 500€

REPRISE SUR 
AMORTISSEMENTS  

ET PROVISIONS
5 000€

©Scopidrone 2018
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Vie COMM U N A L E

État de la dette début 2025

   Capital restant sur le prêt de la salle 

Le Verger : 655 242,32 €

   Capital restant sur le prêt des 

commerces de proximité : 

250 773,91 €

   Dette par habitant : 429,60 € 

(2109 habitants INSEE 2021)

Fiscalité

Le 10 avril 2025, le Conseil municipal, après en avoir délibéré 

à l'unanimité, a décidé de ne pas augmenter les taux pour 

l’année 2025, qui seront donc les suivants : 

  Taxe foncière (bâti) : 35,72% 

  Taxe foncière (non bâti) : 46,44%

  Taxe d’habitation : 13,93 % 

Ils n’ont pas évolué depuis 2016 !

Signature
le 27 mai 2025

Achat de la Maison médicale par le CCAS

Le Conseil d’administration du Centre communal d’action sociale (CCAS) de Berric a validé à l’unanimité l’achat de la 

Maison médicale au prix de 447 000€ net vendeur.

Le Président du CCAS, Michel Grignon, a signé la vente le 27 mai 2025.

La Maison médicale fait partie d’un ensemble immobilier construit en 2009 qui comporte également un cabinet pour le 

kinésithérapeute et deux appartements. Elle comprend plusieurs pièces notamment :

   Un cabinet médical de 76,34 m2 avec deux salles de consultation et une d’archives

   Deux locaux occupés par les orthophonistes de 28,67 et 19,07 m2

   Un local de 13,83 m2 qui est libre actuellement 

(des renseignements en vue d’une location peuvent être demandés à la mairie)

   Un local pour les infirmiers libéraux de 16,70 m2

   Des espaces communs de 100,44 m2
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La municipalité met tout en œuvre
pour trouver des médecins !
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Vie COMM U N A L E

A d i l 

M E Z Z O U G
3ème adjoint

S É C U R I T É

Pour bien préparer votre départ… et surtout pour arriver 

sans encombre à bon port, suivez les conseils de la 

Prévention routière ci-dessous.

Les vacances approchent  
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Vie COMM U N A L E

Travaux d’entretien de la voirie

LE "POINT-À-TEMPS" ARRIVE 
À POINT NOMMÉ 
Prochainement, l’entreprise Colas 

va intervenir pour exécuter les 

travaux de « point-à-temps » .

C’est une technique qui répare 

la chaussée ponctuellement, là 

où elle a subi des dégradations 

comme des nids de poule. Lors d’une réparation de 

chaussée au « point-à-temps», l’ouvrier répand une émulsion 

de bitume et de gravillons. Cette technique permet un 

entretien de la surface de la chaussée en redonnant de 

l’étanchéité. Les réparations ne sont effectuées que sur 

des surfaces ponctuelles. Le rejet de gravillons en excédent 

est alors inévitable. Soyez prudents sur les gravillons  

(et ailleurs aussi) !

LE CURAGE DES FOSSÉS  
Lors d’intempéries, les eaux pluviales et de ruissellement 

charrient des matériaux qui comblent le fossé. Celui-ci doit donc 

être entretenu pour conserver son rôle d’évacuation des eaux.

L’entretien courant consiste à :

   Enlever la végétation gênante et les embâcles accumulés 

dans le fossé

   Racler la couche de sédiments et de vase qui s’est déposée 

pour ramener le fossé à son état initial et restaurer sa 

fonctionnalité hydraulique

L’intervention aura lieu vers le mois de septembre pour laisser 

les espèces animales et végétales accomplir leur cycle de 

reproduction. Aussi la commune a un programme de curage 

étalé sur 3 ans. Le but est de ne pas curer l’ensemble des 

fossés d’un même secteur la même année, ce qui permet aux 

espèces présentes de migrer des secteurs curés vers d’autres 

qui ne le sont pas.

Dangers liés 
à la présence 

d’obstacles sur 
les voies de 
circulation

LE FAUCHAGE 
L’opération se déroulera, comme tous les 

ans, en deux passes, le but est de conforter 

le fauchage raisonné, pour protéger la 

biodiversité sans négliger la sécurité : 

   une première passe de sécurité, pour 

maintenir une bonne visibilité, sur 

l’ensemble des routes du réseau durant l’été  

(avec une largeur d’outil d’environ 1 mètre),

   une passe d’entretien sur l’ensemble des 

routes du réseau à partir de septembre 

      (accotements, fossés et talus). 

biodiversité préservée
Fauchage raisonné

La saison 2025  
est lancée !
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S t é p h a n i e 

L E M O I N E
4ème adjointe

ENV I RONN EM ENT
Vie COMM U N A L E

Nichée au cœur du Morbihan, Berric se distingue par son 

cadre naturel préservé et une dynamique locale résolument 

tournée vers la qualité de vie et la transition écologique. 

Notre commune cultive un art de vivre où nature et lien social 

s'entremêlent harmonieusement.

UN ÉCRIN DE VERDURE AUX ATOUTS 
ENVIRONNEMENTAUX REMARQUABLES

Un habitat en symbiose avec la nature : 95,35% des logements 

sont des maisons individuelles, dont 78,21% occupées par 

leurs propriétaires, témoignant d'un ancrage fort des Berricois 

sur leur territoire.

Un patrimoine naturel d'exception : Berric bénéficie d'un bocage 

vivant, de zones humides préservées et d'un réseau de sentiers 

qui invitent à la découverte de notre riche biodiversité locale.

DES ACTIONS CONCRÈTES POUR UNE COMMUNE 
DURABLE

Intégration au Parc Naturel Régional : Depuis le 21 décembre 

2022, Berric a rejoint officiellement le PNR du Golfe du Morbihan. 

Cette adhésion marque notre engagement à préserver nos 

richesses naturelles et culturelles pour les générations futures.

Atlas de la Biodiversité Communale (ABC) : En partenariat avec 

le PNR du Golfe du Morbihan, nous avons initié un inventaire 

complet de notre patrimoine naturel. Ce projet fédérateur 

mobilise élus, associations et citoyens autour d'enjeux 

essentiels comme l'aménagement durable et l'éducation à 

l'environnement. Un livre de valorisation de l’ABC de Berric sera 

disponible courant 2026. 

Gestion différenciée des espaces naturels : Nous avons 

adopté des pratiques respectueuses de l'environnement pour 

l'entretien de nos espaces verts communaux, favorisant ainsi la 

biodiversité et réduisant notre empreinte écologique.

« Berric 2032 » et «  ZAC Lere Blenec  » : Notre commune se projette 

dans l'avenir avec une réflexion approfondie sur l'aménagement 

du bourg, privilégiant la qualité des projets, notamment à travers 

le développement exemplaire du futur quartier de Lere Blenec.

LA NATURE COMME SOURCE DE RASSEMBLEMENT

Fête de la Nature : Cet événement annuel propose des 

animations gratuites pour tous ; ateliers de découverte de la 

faune et de la flore locales, balades commentées, expositions, 

concours photos… Autant d'occasions de s'émerveiller devant 

les trésors qui nous entourent.

Chantiers participatifs : En novembre 2022, la restauration 

collective du lavoir communal a non seulement redonné vie à 

ce patrimoine emblématique, tout en cultivant un fort esprit de 

solidarité entre les habitants. Dans le même esprit, en septembre 

2024, un chantier citoyen de nettoyage dans la zone humide a 

préparé le terrain pour l’intervention de l’entreprise ACE Paysage, 

qui a pu poser le platelage en bois dès le mois suivant. 

Sciences participatives : En collaboration avec 

l'association Eau et Rivières de Bretagne, nous 

organisons régulièrement des inventaires de la 

biodiversité au lavoir, offrant à chacun l'opportunité de 

contribuer à la connaissance de notre environnement.

Valorisation de notre patrimoine naturel : La 

réouverture de la zone humide avec son platelage en 

bois, le geocaching sur le sentier des Vertus et l'installation 

de panneaux pédagogiques témoignent de notre volonté de 

rendre la nature accessible à tous.

www.parc-golfe-morbihan.bzh/medias/

2025/02/montage_livre_ABC.pdf
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UNE QUALITÉ DE VIE RECONNUE

Le bien-vivre ensemble, notre priorité collective : la transition écologique 

à Berric s'accompagne d'une volonté profonde de renforcer le lien social 

et d'améliorer la qualité de vie de chacun. Les projets participatifs, 

les événements conviviaux et les démarches collaboratives illustrent 

l'engagement des Berricois pour bâtir ensemble un avenir durable et 

solidaire.

Témoignage d'une habitante de Berric : " En 2018, nous avons été tout 

de suite séduits avec mon mari en entrant dans Berric. Une agréable 

atmosphère se dégageait en traversant le bourg avec ses commerces 

et ses belles pierres apparentes. Idéalement situé ; à 10 min de la mer,  

à 20 min de Vannes et à environ 1h de Nantes, de Lorient et de Rennes. 

Retour aux sources en Bretagne pour mon mari 10 ans après et je voulais 

qu’on crée nos propres souvenirs dans une commune qu’il ne connaissait 

pas. Nous avons acheté une maison dans le bourg, il était indispensable 

pour nous de pouvoir faire quasiment tout à pied. 

Sept ans après, désormais à quatre, c'est un pari réussi et comme de 

nombreuses personnes, je suis tombée amoureuse de la beauté de notre 

région ! "

Pour plus d'informations sur les initiatives 

environnementales de notre commune ou pour 

participer aux prochains événements, rendez-vous en 

mairie ou sur le site internet de la commune.

Berric a créé un parcours de geocaching qui restera 

ouvert jusqu'en décembre. Nous serions heureux de 

savoir ce que vous en pensez. Pour donner votre avis : 

framaforms.org/questionnaire-aventure-nature-

berric-1749737507

Vie COMM U N A L E

U R B A N I S M E dynamique et attractive
Une commune

J'ai le plaisir de vous présenter une analyse du développement de notre commune, basée sur les dernières données de l'Observatoire 

de l'Habitat du Morbihan. Ces chiffres témoignent du dynamisme et de l'attractivité croissante de Berric.

UNE DYNAMIQUE DÉMOGRAPHIQUE REMARQUABLE

UNE POPULATION ENCORE JEUNE ET DYNAMIQUE
Avec 27% de moins de 18 ans et seulement 16% de plus de 65 ans, Berric 

se distingue par la jeunesse de sa population. Notre indice de jeunesse 

(rapport entre la population de moins de 18 ans et celle de plus de 65 ans) 

s'élève à 144, soit nettement supérieur à celui de la communauté de 

communes (85) et du département (67). 

La structure familiale de notre commune reflète cette jeunesse : 38% 

des ménages sont des couples avec enfant(s) et 7% sont des familles 

monoparentales. La taille des ménages reste à 2,6 personnes, 

témoignant d'une certaine stabilité dans la composition familiale de 

notre population.

de vie équilibré
familles en quête d'un cadre

Berric attire les jeunes

Cette croissance démographique s’explique par un solde naturel légèrement positif (+0,7 %/an), c’est-à-dire que les naissances 

restent légèrement supérieures aux décès, mais surtout par un solde migratoire très favorable (+2,2 %), qui traduit l’arrivée de 

nouveaux habitants attirés par le cadre de vie et l’attractivité de la commune.

Notre commune continue de séduire de nouveaux 

habitants ! 

Avec 2 109 Berricois au dernier recensement, Berric 

affiche une croissance démographique de 2,9% 

par an entre 2015 et 2021, soit un gain d'environ 

55 habitants chaque année. Cette évolution est 

nettement supérieure à celle observée à l'échelle 

de Questembert Communauté (0,9%) et du 

département du Morbihan (0,5%).

2,9%/anBerric

0,9%/anQuestembert C.

0,5%/anMorbihan

COMPARAISON DES CROISSANCES DÉMOGRAPHIQUES

27%
0-17 ans

16%
65 ans et +

57%
18-64 ans

RÉPARTITION PAR ÂGE
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pour Berric
Perspectives et enjeux

UN PARC IMMOBILIER EN DÉVELOPPEMENT

Pour accompagner l’accueil de nouveaux habitants, le parc de logements de Berric a atteint 947 logements en 2021, dont 86 % de 

résidences principales, bien au-dessus de la moyenne départementale (75 %). Le taux de vacance est bas (3 %) et en recul de 13 % 

depuis 2015, signe d’un marché tendu.

Cette dynamique se poursuit : 10 logements ont été autorisés en 2023, puis 16 en 2024, majoritairement des maisons individuelles 

(respectivement 70 % et 86 %). 

CETTE ATTRACTIVITÉ MET EN LUMIÈRE UN ENJEU MAJEUR : 
CELUI DU LOGEMENT SOCIAL

Avec seulement 1 % de logements sociaux contre 8 % à l’échelle départementale, 

l’offre locative sociale reste très limitée à Berric.

Les demandeurs sont principalement des familles (50 % monoparentales, 25 % 

couples), recherchant en priorité des T3 (50 %) et T4 (25 %).

EXTRAIT DU DOSSIER DE CRÉATION DE LA ZAC  
DE LERE BLÉNEC - PROGRAMME PRÉVISIONNEL INITIAL

En parallèle, le marché du foncier non 

bâti reste actif, avec un prix moyen des 

terrains nus de 76 400 €, soit environ 

180 €/m² (terrain viabilisé et hors cas 

exceptionnel). 

Côté bâti, le prix médian des maisons 

est passé de 327 000 € (2 423 €/m²) en 

2023 à 277 000 € (3 131 €/m²) en 2024.

Face à cette dynamique démographique soutenue, 

plusieurs défis se profilent pour Berric :

1.  Maîtriser le développement urbain tout en préservant l’environnement 

Berric adopte un urbanisme raisonné pour préserver ses espaces 

naturels et agricoles, en cohérence avec son engagement écologique 

(ABC, Zéro Phyto, Villes et Villages Fleuris).

2. Diversifier l’offre de logements

Objectif : répondre aux besoins de toutes les générations par la 

création d’un quartier résidentiel mixte (ZAC de Lere Blénec). Ce projet 

est suspendu suite à l’annulation du PLUi et devra être réévalué.

3. Favoriser la mixité sociale

Développement du logement social à travers un projet mené avec 

l’Établissement Public Foncier de Bretagne, pour garantir une offre 

accessible et adaptée à toutes les générations.

4. Renforcer les services publics face à la croissance démographique

La commune anticipe les besoins en santé de proximité (acquisition 

d’une maison médicale via le CCAS) et travaille à maintenir une offre 

médicale de qualité.

L’équipe municipale est mobilisée pour faire de Berric une commune 

attractive, durable et accueillante pour l’avenir !

T3 
50%

T5+ 
13%

T2 
13%

T4 
25%

DEMANDES DE LOGEMENT SOCIAL 
PAR TYPE À BERRIC (2023)
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J e a n - S é b a s t i e n 

T A V E R N I E R
5ème adjoint

B I E N  V I V R E  E N S EMB L E

Vie COMM U N A L E

Déjections canines

Comme dans toute communauté, l’harmonie de la vie 

quotidienne provient notamment de l’attention portée aux 

autres. Il n’est pas besoin de faire de grandes choses pour y 

parvenir : de petits gestes suffisent.

Par exemple, ramasser les déjections de son chien lorsqu’on 

le promène (des personnes se plaignent à Berric que cela ne 

soit pas toujours fait, dans certaines rues et autour de l’étang).

Pour quelques centimes pièce vous pourrez vous procurer des 

sacs destinés à cet usage dans les grandes surfaces voisines.

Merci d’y penser, nos trottoirs seront plus agréables pour tous.

Mais ce n’est pas que par leurs déjections que nos amis à 

quatre pattes peuvent être la cause de nuisances.

La prolifération des chats, quand ils ne sont pas stérilisés (ce 

qui est fortement recommandé), n’est pas sans conséquences 

pour le voisinage ! Il en est de même des chiens, dont les 

aboiements continus, souvent lorsqu’ils sont laissés seuls, 

sont source de tensions.

Merci donc à tous les 

maîtres de prendre toute 

mesure nécessaire pour 

limiter la gêne que peuvent 

occasionner leurs braves et 

fidèles compagnons.

Que vous soyez victime ou témoin, la meilleure réaction est 

d’appeler immédiatement la gendarmerie (composer le 17) 

pour signaler les faits sans même informer en premier lieu la 

mairie de manière à ne pas perdre de temps. Si elle le peut, 

elle enverra aussitôt une patrouille sur place.

vous, oui !
ramasser...
Lui ne peut pas

Nuisances

À juste titre des Berricois se plaignent des nuisances 

occasionnées, souvent le soir, par le passage bruyant de 

motocyclettes, des coups de pied dans les portes voire même 

des carreaux cassés ou de voitures détériorées quand il ne 

s’agit pas, plus gravement, de vols avec effraction.

Certains indiquent sur les réseaux sociaux être persuadés que 

la mairie connaît les auteurs de ces infractions mais ne fait 

rien contre eux. Ceci est faux !

Il est arrivé et il peut arriver à nouveau que des soupçons se 

portent sur untel ou untel. Mais tant que personne n’est pris 

sur le fait, on en reste aux doutes.

Il est dès lors indispensable, si vous êtes victime d’une 

infraction, même minime, de ne pas hésiter à porter plainte. 

Peut-être celle-ci ne sera-t-elle pas immédiatement suivie 

d’effet mais la multiplicité de ces actes finira par former un 

réseau d’indices qui pourront permettront aux enquêteurs 

d’identifier les coupables.

Dans la mesure du possible, notez le numéro d’immatriculation 

du véhicule des auteurs des faits. N’hésitez pas non plus, sans 

prendre de risque, à les prendre en photo « la main dans le 

sac » mais ne vous avisez surtout pas de les publier ensuite 

sur les réseaux sociaux : vous seriez alors dans l’illégalité et 

risqueriez d’être poursuivis. Les gendarmes pourront utiliser 

vos clichés qui ne violent alors en rien le droit à l’image 

contrairement à ce que certains revendiquent alors.

Cependant, il ne faut pas agir en justicier et notamment 

s’abstenir de suivre en voiture les personnes que vous auriez 

vues en train de commettre une infraction. En cas d’accident, 

votre responsabilité pourrait être engagée.

L'une  
des voitures 

endommagées 
à Berric !
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Comme nous vous l’indiquions dans les derniers bulletins 

municipaux, la mairie a ouvert un compte Panneau Pocket.

Cette application d’informations et d’alertes en temps 

réel permet de prévenir la population des actualités de la 

commune. C’est ainsi que des évènements y sont annoncés 

régulièrement (aussi bien des spectacles que des animations… 

ou les travaux en cours) et des alertes peuvent y être lancées 

(grippe aviaire, chaussée glissante, etc.).

À la date de la rédaction de cet article (le 17 juin 2025) 323 

smartphones, c’est à dire environ 34% des foyers de la 

commune, possèdent Berric parmi leurs favoris, ce qui est 

encore assez peu mais néanmoins en progression de plus de 

120 abonnés depuis janvier dernier.

Pourtant Panneau Pocket est une application qui ne vous 

demande aucune information à votre sujet et vous n’avez 

donc rien à craindre.

Vie COMM U N A L E

S O L I DA R I T É

COMM U N I CAT I O N

La solidarité ne doit pas être un vain mot. Elle 

commence par l’attention portée aux autres et, 

pour une collectivité, l’organisation d’activités 

permettant de créer du lien.

C’est ainsi qu’en liaison avec la maison Pop’ 

du Centre intercommunal d’action sociale, une 

animation a été organisée sur le P’tit marché 

le 28 mars. 

L’association vannetaise des cuisiniers 

solidaires était également présente avec un 

camion cuisine et une accordéoniste égayait le 

marché de ses notes chantantes.

Les clients du marché, venus nombreux, ont 

pu en profiter pour cuisiner eux-mêmes et se 

restaurer tout en devisant avec leurs voisins de 

tonnelle.

de convivialité !
Un bon moment

©
C

la
ir

e
 D

o
m

e
rg

u
e

Pas de pubs  
ni de spams !

N’hésitez donc pas, Panneau Pocket vous permet de savoir 

ce qui se passe dans la commune sans que vous n’ayez à 

craindre la moindre intrusion de qui que ce soit dans votre 

vie privée !

encore et toujours !
Panneau Pocket,
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M a t h i l d e 

C O U S S E M A C Q
Conseillère déléguée

AM É N AG E M E N T

AG R I C U L T U R E

Vie COMM U N A L E

À l’automne, une fois les aménagements proprement dits 

terminés, viendra le temps réjouissant de planter… Si l’idée 

vous séduit, nous serions heureux de réserver une partie de 

ces plantations aux habitants désireux d’apporter leur pierre 

à l’édifice ! 

Pas besoin d’être un pro du jardinage, personne ne sera trop 

jeune ou trop vieux, « trop ou pas assez …», juste des personnes 

voulant partager un bon moment de convivialité sur cette 

place qui fait peau neuve.

N’hésitez pas à vous faire connaître à la mairie en vous 

y déplaçant ou en envoyant un courriel à l’adresse  

mairie@berric.fr. Nous vous recontacterons après l’été.

Les apprentis de la Maison familiale et rurale (MFR) 

accompagnés de leurs formateurs et de nos services 

techniques (en particulier Julien et Laurène des espaces verts) 

vous prodigueront leurs conseils pour l’occasion.

À la date d’écriture de ces lignes, les travaux de la place de 

l’église se déroulent conformément au planning. D’ores et déjà, 

malgré l’encombrement de la place par les engins et dépôts 

divers, on peut avoir une idée de sa physionomie future.

Le deuxième chantier qui concerne la réalisation du 

cheminement doux entre la salle des sports et la salle Le 

Verger va commencer à se dessiner également.

Nous sommes bien 
conscients de la gêne 

occasionnée aux riverains 
et nous vous remercions 

pour votre patience 
et votre soutien aux 

commerçants.

par les agriculteurs
De gros dégâts subis

Depuis quelques années, la population de sangliers dans le Morbihan a considérablement augmenté, 3500 animaux ayant été 

prélevés lors de la saison 2020-2021 et plus de 5500 en 2023-2024.

Dans le même temps, l’importance des dégâts subis par les agriculteurs indemnisés par la fédération départementale des 

chasseurs a également explosé, atteignant près de 400.000€ lors de la dernière saison au lieu de 125.000 quatre ans plus tôt.

Mais une indemnité ne remplacera pas le produit attendu du travail de la terre et afin de limiter les dégâts pendant les semis 

notamment de maïs, le préfet a pris un arrêté autorisant la chasse individuelle du sanglier jusqu’au 31 mai.

En liaison avec les agriculteurs de Berric, les chasseurs se sont donc organisés en s’installant 

à l’affût sur les parcelles à risque. Un groupe WhatsApp a été créé de manière à permettre aux 

agriculteurs d’indiquer où ils avaient constaté des dégâts et aux chasseurs de préciser où ils allaient s’installer. Pour des raisons de 

sécurité, le territoire de la commune a été divisé en une quinzaine de secteurs où un seul chasseur à la fois peut se trouver.

L’organisation retenue a permis une réactivité appréciée des agriculteurs car il a ainsi presque toujours été possible de se mettre à 

l’affût sur les parcelles « attaquées » par les sangliers pour les protéger, aussitôt l’alerte donnée.
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Rue de la Ville au Vent

LE MOULIN À VENT DU BOIS 
Cinq moulins à eau étaient jadis utilisés par les meuniers de Berric pour moudre le grain que leur apportaient les agriculteurs. 

Ceux qui subsistent encore aujourd’hui ne sont plus en fonctionnement ; ils ont souvent été remaniés pour améliorer le confort des 

habitants, d’autres sont à l’état de ruine.

Le cadastre napoléonien de 1823 nous permet de savoir qu’il existait à cette époque également un moulin à vent sur notre 

commune : le moulin du Bois, proche du moulin à eau du même nom.

Malheureusement à part cette source historique, nous ignorons tout de ce moulin : depuis quand avait-il été érigé à cet endroit ? 

Quand a-t-il été démoli ? Était-il unique sur la commune comme semble l’attester le cadastre ? 

De cette bâtisse il ne reste rien, au mieux seulement quelques pierres éparpillées dans le sol. Mais peut-être possédez-vous quelque 

souvenir de ce moulin : une vieille meule, un engrenage en bois, un bout de ses ailes ? Peut-être vous a-t-on transmis quelques bribes 

de son histoire parce qu’il appartenait à vos ancêtres ou qu’ils y ont travaillé ?

Si tel est le cas, la commission « patrimoine » serait heureuse que vous lui racontiez ce que vous savez de cet édifice disparu.

Dans le cadre des Mardis de Pays initiés par Questembert 

Communauté et les communes participantes. 

Inscription gratuite auprès de Rochefort-en-Terre tourisme :  

02 97 26 56 00 ou www.rochefortenterre-tourisme.bzh

   Mardi 22 juillet : atelier gourmand, le Kouign Amann  

15h30-17h à la salle Le Verger

   Mardi 19 août : atelier Yoga du rire animé par l’Atelier des 

Lucioles de Molac à la chapelle de Kercohan

Les Journées Européennes du Patrimoine du 19 au 21 

septembre :

   Vendredi 19 à 20h30 : concert dans l’église St Thuriau

   Samedi 20 à 17h à la mairie : conférence de Jean Guillot, 

La Chouannerie dans le Morbihan (1793-1804)

   Samedi 20 et dimanche 21 : visites libres et commentées 

des monuments historiques

  Inauguration des panneaux d’information « patrimoine »

 de la commission
Les évènements

PATR I MO I N E

Agriculteurs comme 
chasseurs espèrent que les 
heures d’affût permettront 

de mieux protéger  
les cultures en régulant  

la population de sangliers, 
même si un seul sanglier  

a pu être tiré.

MOULIN À EAU  
DU BOIS
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Fort du succès des deux dernières éditions, la commission 

Événementiel vous a concocté une nouvelle soirée de folie aux 

couleurs de la Bretagne.

Le samedi 8 novembre, préparez vous au retour des deux 

groupes mythiques Sonerien Du et Plantec. Du lourd et du 

solide pour enflammer le parquet de la salle culturelle !

Les locaux de Diatoteiz se feront un plaisir de débuter la soirée.

Attention, il n’y aura pas de places pour tout le monde. Surveillez 

vos réseaux, les places seront en vente très bientôt !

   Sonerien Du : c’est leur 53ème tournée. Et à chaque fois un 

enthousiasme et une énergie à faire danser et chanter le 

public.

   Plantec : c’est ce mélange de musique acoustique, design 

sonore et visuel autour de compositions originales gardant 

la tradition comme ADN qui emporte les foules sur la piste. 

   Diatoteiz : une harmonie d’accordéons diatoniques pour 

chauffer le plancher !

Tarif unique : 10 €

Salle Le Verger à 20h30

Un fest noz de folie 

F r a n ç o i s 

G R I J O L
Conseiller délégué

V I E  AS SOC I AT I V E

Vie COMM U N A L E

Depuis trois ans, le Conseil municipal a voté des crédits pour financer des projets réalisés dans le cadre d’un budget participatif, c’est 

à dire de fonds mis à la disposition d’un porteur de projet (personne privée, groupe de personnes, association) pour la réalisation d’une 

initiative au profit de la population de Berric.

La première année, c’est l’association Tricycle qui a été lauréate et obtenu alors 3000€ de crédits pour le ramassage des emballages 

en plastique souple. Mais, la réglementation ayant évolué, nous les plaçons désormais dans les sacs jaunes et le projet a été réorienté 

vers le ramassage des mégots, comme vous le lirez ailleurs dans ce bulletin.

Les deux années suivantes, alors que les crédits alloués ont été portés à 5000€ et les conditions de candidature assouplies, aucun 

projet n’a été présenté à la mairie !

Ce dispositif, qui fonctionne pourtant dans d’autres communes voisines, n’a donc pour le moment pas obtenu le résultat escompté, ce 

que le Conseil municipal regrette vivement. En effet, quoi de mieux pour une commune que de voir ses habitants s’impliquer pour elle ?

Le règlement du budget participatif se trouve sur le site de la mairie www.berric.fr/budget-participatif-berric-2025/ en ouvrant l’image 

dans un nouvel onglet après avoir fait un « clic droit ».

Budget participatif

Fête de la musique et feu d’artifice permettent à tous de se 

retrouver pour des moments conviviaux en famille ou avec 

les amis. Ce sont des moments de partage essentiels en 

ces temps où l’individualisme de certains semble prendre le 

dessus. 

Les réunions d’échange avec la population ont été conçues 

également pour cela. Au-delà des explications sur les 

différents projets, les questionnements, il s’agit bien de se 

bâtir un avenir commun sur notre territoire.

C’est cet esprit de partage qu’il faut continuer à défendre pour 

éviter le repli sur soi.

C’est aussi pour cela que le monde associatif est un rouage 

fondamental dans la vie. On ne se le répète jamais assez. 

Toutes les valeurs essentielles au bien vivre ensemble y sont : 

solidarité, engagement, respect, partage…

La commune a toujours été aux côtés des associations qui 

sont des appuis indispensables. Chacun, au travers d’une 

activité et/ou d’un objectif, construit la société en s’impliquant. 

On ne peut que saluer tous ces bénévoles, qui au quotidien, 

œuvrent pour faire fonctionner cela.

Pour rappel, sur notre territoire, vivent 37 associations ! 

Nous avons cette chance, préservons-la !

Partage et échanges

Pour laisser  
une chance à ceux à 
qui la lecture de cet 

article pourrait donner 
envie de se lancer dans 
l‘aventure, la date limite 

de dépôt des dossiers 
est reportée au lundi  
1er septembre à 17h.

pour votre commune
Donnez vie à vos idées
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D e l p h i n e 

B R U L É
Conseillère déléguée AF FA I R E S 

SCO LA I R E S  
& J E UN E S S E

Vie COMM U N A L E

Depuis l’année scolaire 2022-2023, la mairie a mis en place un 

« portail familles ». Ce portail permet aux familles de dématérialiser 

leurs démarches pour les inscriptions au restaurant scolaire et à 

l’Accueil Collectif des Mineurs (ACM). 

Rappel : l’État soutient la mise en place de la tarification 

sociale dans les cantines scolaires, pour permettre aux enfants 

des familles les plus modestes de déjeuner à la cantine pour 

1€ maximum. La commune de Berric est éligible à ce dispositif.

Pour les collectivités mettant en place la « cantine à 1€ »,  

le tarif social d’1€ maximum, permettant de recevoir une 

aide de l’État de 3€, est attribué aux familles dont le quotient 

familial CAF est inférieur ou égal à 1 000€.

Pour les années scolaires 2023-2024 et 2024-2025, environ 30 

% des familles ont ainsi pu bénéficier de ce dispositif. Pensez à 

fournir à la mairie votre attestation de quotient familial.

Les tarifs du restaurant scolaire pour l’année scolaire  

2025-2026 seront les suivants :

  QF inférieur à 1 000 € : 1 €

  QF entre 1 001 et 1 285 : 3,50 €

  QF supérieur à 1 285 : 3,55 €

Les menus, consultables sur le site internet de la mairie  

www.berric.fr, sont élaborés par Julien Le Boursicaud, 

responsable du restaurant scolaire.

Par ailleurs, la tarification de la garderie au quart d’heure et la 

fermeture à 19 h sont maintenus.

Les tarifs de la garderie (Accueil Collectif de Mineurs) pour 

l’année scolaire 2025-2026 seront les suivants :

  Tranche 1 : 0,35 €

  Tranche 2 : 0,40 €

  Tranche 3 : 0,45 €

Services périscolaires

  Tranche 4 : 0,50 €

  Tranche 5 : 0,55 €

  Marché de Noël 2024

Le CME (Conseil Municipal des Enfants) a participé au Marché 

de Noël 2024 et a ainsi récolté 119€ grâce au jeu de la hotte 

du Père Noël et à la vente de gâteaux.

Les bénéfices ont été reversés à deux associations choisies 

par le CME : Rêves de Clown et La Société Protectrice des 

Animaux de Vannes.

  Commémoration du 8 Mai

Arborant pour la première fois leur écharpe d’élu au CME,  

six jeunes ont participé activement aux commémorations du 

8 mai (voir page 4).

CME

La Semaine Olympique et Paralympique 

2025 s’est tenue du 31 mars au 4 

avril. Rémi Jestin, directeur général 

des services de la commune, a permis 

à plusieurs classes des deux écoles 

d’échanger en visio-conférence avec 

un athlète paralympique médaillé lors 

des jeux de Paris 2024. Les élèves de 

l’école Saint-Thuriau ont échangé avec Khalifa Youmé, joueur 

de cécifoot et les élèves de l’école La Lune Verte ont échangé 

avec Ludovic Lemoine athlète de para-escrime.

Des animations ont été proposées aux élèves des écoles lors 

de la fête de la nature qui s’est déroulée du 21 au 25 mai : 

L’association Saute-Ruisseaux est intervenue auprès des 

élèves de grande section des deux écoles.

Activités proposées aux élèves

La commune est éligible
au dispositif la "cantine à 1€"

Les 
inscriptions 

sont à réaliser 
avant le  

15 août 2025 !
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AG E N DA  20 2 5Deuxième
semestre

  S E P T E M B R E  ( D A T E  À  P R É C I S E R ) 
Chantier participatif nettoyage de la zone humide

  D I M A N C H E  1 3  J U I L L E T 
Feu d’artifice  
Soirée, étang

  M A R D I  2 2  J U I L L E T  
Mardis de pays : apprenons à cuisiner  
le Kouign Amann  
15h30, salle Le Verger

  V E N D R E D I  1 E R  A O Û T 
Animation nature par "Des Graines et des Brouettes" 
De 10h à 12h30

  M A R D I  1 9  A O Û T  
Mardis de pays : le yoga du rire  
À 16h et 17h30, chapelle de Kercohan

  S A M E D I  2 3  A O Û T  
Cinéma de plein air « Un p’tit truc en plus »  
À 21h30, étang

  M E R C R E D I  2 7  A O Û T   
Initiation à la pêche avec les pêcheurs berricois  
Étang

  V E N D R E D I  1 9  S E P T E M B R E  
Concert dans le cadre des journées européennes  
du patrimoine 
20h30, église St Thuriau

  S A M E D I  2 0  S E P T E M B R E  
Conférence de Jean Guillot sur la Chouannerie  
en Morbihan dans le cadre des journées  
européennes du patrimoine  
17h, mairie

  S A M E D I  2 0  
E T  D I M A N C H E  2 1  S E P T E M B R E 
Journées européennes du patrimoine :  
visites guidées et libres de l’église et des chapelles 
Pas de visite de l’église le dimanche avant 10h45

  S A M E D I  6  S E P T E M B R E 
Forum des associations  
9h30, salle omnisports

  S A M E D I  6  S E P T E M B R E 
Concours de palets de l’EBBL

  S A M E D I  6  S E P T E M B R E 
Repas chevreuil de l’ACCA  
À 19h, salle Le Verger

  D I M A N C H E  7  S E P T E M B R E 
Vide greniers des amis de la Lune verte

  S A M E D I  1 3  
E T  D I M A N C H E  1 4  S E P T E M B R E   
Bourse aux vêtements de l’APEL de l’école St Thuriau 
Salle Le Verger

  S A M E D I  2 0  S E P T E M B R E  
10ème anniversaire de La Vache folle  
À 19h, salle Le Verger

  S A M E D I  2 7  S E P T E M B R E 
Concert de Julie Zenatti organisé  
par l’APEL de l’école St Thuriau 
Église de Questembert

  M A R D I  3 0  S E P T E M B R E  
Repas solidaire (maison Pop et cuisiniers solidaires)  
12h, salle Le Verger

  S A M E D I  4  O C T O B R E 
Accueil des nouveaux Berricois  
Matinée, salle Le Verger

  S A M E D I  1 1  O C T O B R E 
Dictée en duo dans le cadre du salon du livre  
Après-midi, salle Le Verger

  D I M A N C H E  1 2  O C T O B R E  
Salon du livre  
10h, salle Le Verger

  S A M E D I  2 5  O C T O B R E 
Spectacle de Viktor Vincent, le mentaliste  
À 20h30, salle Le Verger

  S A M E D I  8  N O V E M B R E 
Fest Noz  
À 20h30, salle Le Verger

  S A M E D I  1 5  N O V E M B R E 
Repas des anciens 
12h, salle Le Verger

  S A M E D I  1 5  
E T  D I M A N C H E  1 6  N O V E M B R E 
Bourse aux jouets de l’APEL de l’école St Thuriau 
École St Thuriau

  M A R D I  1 8  N O V E M B R E 
Repas solidaire (maison Pop et cuisiniers solidaires)  
12h, salle Le Verger

  M A R D I  3 0  D É C E M B R E  
Repas solidaire (maison Pop et cuisiniers solidaires)  
12h, (garderie à confirmer)
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À détacherAG E N DA  20 2 5

  L U N D I  7  J U I L L E T  
Conseil communautaire 
La séance sera diffusée en direct  
sur la chaîne Youtube de Questembert Communauté. 
18h30, siège communautaire (Questembert) 

  M E R C R E D I  1 6  J U I L L E T 
Soirée grenadine  
Embarquez pour les Caraïbes le temps d’une « soirée 
grenadine ». Une entrée et une grenadine seront 
offertes à tous ceux qui débarquent en mode soleil 
avec un collier de fleurs et des lunettes flashy ! 
https://reservation.piscinequestembert.bzh/ 
De 19h à 21h, piscine Beau Soleil (Questembert)

  D U  V E N D R E D I  2 5  J U I L L E T  
A U  D I M A N C H E  1 7  A O Û T  
BLUFF, Mise en danger de la vie d’autrui  
Compagnie 100 issues - « Bluff ! » est un virage 
dangereux vers le risque, le déséquilibre et le frisson 
du n’importe quoi. Centré autour d’un plateau 
scénique instable, gigantesque « culbuto » pour 
adultes (ou presque), « Bluff ! » est un défi à la gravité, 
au bon sens, à l’obsession étouffante de la quête 
sécuritaire. Cirque théâtralisé multidisciplinaire.  
Du 25 au 27 juillet, puis du jeudi au dimanche  
(du 31 juillet au 17 août).  
Tout public - À partir de 5 ans (conseillé).  
Tarif préférentiel : 1ère semaine pour les habitants  
de Questembert Communauté. Plus d’informations  
à venir sur : www.rochefortenterre-tourisme.bzh  
Spectacle sous chapiteau derrière le Palis Bleu  
à Malansac 

  V E N D R E D I  2 6  S E P T E M B R E  
Soirée de présentation de saison  
Présentation de la programmation culturelle  
2025-2026. Plus d’informations à venir sur :  
www.questembert-communaute.fr  
L’Asphodèle (Questembert) 

  L U N D I  6  O C T O B R E  
Les bienfaits de la nature chez les jeunes enfants  
Institut Petite Enfance Boris Cyrulnik  
Conférence animée par Simone Niessen, éducatrice 
et formatrice. Gratuit, sur inscription  
auprès du Relais Petite Enfance au 02 97 26 17 52  
ou sur rpequestembert@qc.bzh  
20h, L’Asphodèle (Questembert) 

  D U  S A M E D I  1 8  
A U  D I M A N C H E  2 6  O C T O B R E  
Festi’Mômes  
Le festival petite enfance fait son grand retour !  
Spectacles, ateliers, rencontres...  
Programmation du festival à venir sur :  
www.questembert-communaute.fr

Festi’Mômes  

Bluff
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H é l è n e 

F R A G N A U D
Conseillère déléguée

Vie COMM U N A L E

C U L T U R E
Retour sur les animations proposées
au 1er semestre 2025

Issouf Sanou a transporté une centaine de personnes dans 

son univers où se mêlaient le concert musical et le conte. 

L'occasion pour l'artiste, auteur, compositeur, danseur 

et interprète demeurant à Berric de partager ses acquis 

artistiques. C'est ainsi que le public a assisté à une querelle 

que se livraient deux lézards, conte tiré du recueil d'Amadou 

Hampâté Bâ et dont la morale résonne avec l'actualité. 

Concert conté "Baro"

Le 15 mars 2025

Le salon d'art, initié à l'origine par trois couples d'amis, 

Dominique et Jacques Pierron (peintre et commissaire du 

salon), Marie-France et Patrick Strat, Francine et Jean-

François Desban, a ouvert ses portes pour la 9ème année 

consécutive à la salle le Verger. Il a vu passer plus de 600 

personnes sur quatre jours, venus admirer les œuvres de la 

trentaine d'artistes exposants, peintres, sculpteurs, graveurs, 

et autres pastellistes à la salle du Verger. 

Cette année étaient mis à l'honneur Jannick Verger, peintre et 

fidèle du salon et Guy Le Gal, sculpteur sur bois.

Un salon d'artistes professionnels de grande qualité,

Comme chaque année, une partie des ventes est attribuée 

aux deux écoles de Berric.

Salon d'art

Du 18 au 21 avril 2025

Le public composé de fidèles de l'Orchestre National de 

Bretagne, d'amateurs de musique classique et de curieux de 

cette inhabituelle combinaison instrumentale, a été enchanté 

par le trio pour cor, violon et piano brillamment interprété par 

les musiciens à la salle du Verger.

Nous avions l'honneur de recevoir Monsieur Nicolas Delvaux, 

administrateur général de l'ONB assurant l'intérim suite au 

départ de Monsieur Marc Feldman, directeur artistique, appelé 

pour diriger l'Orchestre National de Nouvelle-Zélande.

Concert classique de l'ONB

Le samedi 10 mai 2025

Une dixième 
édition d'exception 

vous attend 
l'année prochaine 

à Pâques.
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Programmation
du 2ème semestre 2025

Tout commence par le récit d’un homme qui se réveille seul 

dans un train au milieu de la nuit. Dans la vitre il aperçoit son 

reflet mais ce visage n’est pas le sien. Il plonge alors dans un 

monde fantastique où derrière les apparences se cachent 

d’autres apparences…

Dans son nouveau seul en scène, Viktor Vincent passe de 

l’autre coté du miroir pour vous offrir en direct l’expérience du 

merveilleux et du fantastique. Dans une atmosphère feutrée 

et intime, Viktor vous raconte d’incroyables histoires et joue 

avec votre imagination grâce à ses expériences totalement 

hallucinantes ! Des spectateurs ressentent des forces invisibles, 

retrouvent des messages qui leur sont destinés, voyagent 

mentalement pour partager leurs pensées et semblent se 

connecter à un autre monde…

Plus qu’un spectacle, une expérience unique. Est-ce une 

illusion ? Est-ce réel ? Ou est-ce encore autre chose ?

Entrée : 32€ en prévente - 36€ sur place

Salle Le Verger à 20h30

Viktor Vincent 

Le 25 octobre 2025

Offrez-vous  
une soirée  

de mystère dont  
vous reparlerez 

longtemps.

Nous vous donnons rendez-vous pour une nouvelle séance 

de cinéma de plein air à l'étang le 23 août prochain. Le 

film retenu, « Un petit truc en plus » d'Artus, sorti en 2024, 

débutera vers 21h30.

Synopsis : Pour échapper à la police, un fils et son père en 

cavale sont contraints de trouver refuge dans une colonie 

de vacances pour jeunes adultes en situation de handicap, 

se faisant passer pour un pensionnaire et son éducateur 

spécialisé. Le début des emm… et d’une formidable expérience 

humaine qui va les changer à jamais. 

Gratuit - Étang à 21h30

Cinéma de plein air

Le 23 août 2025

Pour sa 5ème édition, le salon du 

livre mettra à l'honneur l'auteure 

Stéphanie Trouillard autour 

d'une cinquantaine d'écrivains, 

fidèles ou venant présenter leurs 

ouvrages pour la première fois à 

Berric.

Le salon ouvrira ses portes le 

dimanche de 10 heures à 18 

heures.

Le samedi, vous pourrez vous 

affronter sur la traditionnelle 

dictée en duo, puis l'invitée 

d'honneur s'exprimera durant 

une heure pour échanger avec 

vous lors de la conférence qu'elle 

prononcera.

Gratuit - Salle Le Verger

Salon du livre

Le 12 octobre 2025

Le film devient  
un des 100  

plus gros succès  
du cinéma français  

en termes  
d'entrées !
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Vie COMM U N A L E

Fil rouge numérique

URAMADO – LE RÉVEIL DES TANUKIS DE JULIE STEPHEN CHHENG  
Exposition & parcours interactif dans les 13 médiathèques en réseau 1er février - 30 avril 2025

Certaines médiathèques abritaient des Tanukis de nuit, pour découvrir leur élément, d’autres accueillaient des Tanukis de jour, qui 

révélaient leur animal-totem. Le jeu consistait à les réveiller et les animer grâce à la réalité augmentée ! La médiathèque de Berric 

possédait les Tanukis de nuit.

Mais qu’est-ce un Tanuki ? Dans la culture japonaise, le Tanuki est un Yôkai, un esprit de la forêt aux pouvoirs magiques.

Il suffit de Télécharger l’appli gratuite « Uramado AR », pour tablette et smartphone sur GooglePlay ou AppStore puis partir en quête 

des Tanukis dans la médiathèque.

JOURNÉE NUMÉRIQUE DU 15 MARS 2025 
À L’ASPHODÈLE  
Questembert Communauté organisait samedi 

15 mars, à l’Asphodèle, une grande journée 

numérique où les usages ludiques, artistiques 

et créatifs du numérique étaient à l’honneur 

(jeux vidéo, réalité virtuelle, lectures immersives, 

spectacle interactif, ateliers créatifs, robotique…) 

Le réseau des médiathèques « 13 à la page » 

avec l’appui de partenaires a souhaité mettre en 

avant le numérique. « Un fil rouge qui permet de 

découvrir l’offre des médiathèques sous toutes 

ses formes ». 

Très belle journée, avec 700 visiteurs ! 

LES RÉSULTATS DES ÉLÈVES DE BERRIC (LES DEUX ÉCOLES CONFONDUES) :

SECTIONS LIVRES ÉLUS 

MATERNELLE "CHANCE OU MALCHANCE ?" de Ian de Haes aux Éditions Alice Jeunesse

CP "D’UN PETIT OISEAU GRIS SOURIS" de Mathias Friman aux Éditions Les Fourmis Rouges

CE1 "LES PETITS TRÉSORS DE SATOSHI" de Lorenzo Sangio et Didier Lévy aux Éditions ABC Melody

CE2/CM1 "LA PETITE BOUTIQUE AUX HISTOIRES" de Bernard Villiot et Tristan Gio aux Éditions Gautier Languereau

CM2 "LE SECRET D’ILYANA" de J.Luc Marcastel aux Éditions Didier Jeunesse

Prix des Incorruptibles

Évènement désormais familier aux élèves berricois, le Prix des Incorruptibles s’est clôturé le 28 mai dernier. Comme chaque année, 

le concours s’est préparé dès octobre avec la distribution d’un lot d’environ cinq livres par niveau scolaire au sein des deux écoles. 

Nos apprentis lecteurs ont alors eu sept mois pour les lire puis les noter par ordre de préférence. Un vote qui a son importance 

puisque chaque voix a ensuite été transmise au niveau national pour comptabilisation. Bravo à nos jeunes lecteurs !

Forte de 
son succès, 

l’exposition restera 
à la médiathèque 

tout l’été. 
Avis aux 

amateurs !

MÉD I AT H ÈQU E
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LES RÉSULTATS AU NIVEAU NATIONAL (552 469 VOTANTS) :

SECTIONS LIVRES ÉLUS 

MATERNELLE "VOLE, VOLE, CAROLE !" de Corey R. Tabor aux Éditions Le Genévrier

CP "ALPHONSE" de Julien Baer aux Editions Gallimard Jeunesse

CE1 "LES PETITS TRÉSORS DE SATOSHI" de Didier Lévy aux Éditions ABC Melody

CE2/CM1 "LA PETITE BOUTIQUE AUX HISTOIRES" de Bernard Villiot aux Éditions Gautier Languereau

CM2 "LES ROYAUMES SAUVAGES" de Amanda Foody aux Édition Casterman

Le Salon du Livre Jeunesse de Questembert du 14 au 18 mai 2025

  Dans le cadre du salon, la médiathèque proposait aux plus 

petits (4/5ans) qui ne recevaient pas d’auteur-illustrateur 

dans leur classe, un atelier « Insectes » le 14 mai avec 

Hélène Druvert. Ils sont tous repartis avec de beaux insectes 

créés par eux-mêmes à l’aide des gabarits de l’illustratrice.

  Durant le week-end, tous les élèves des écoles de Berric ont également pu se rendre sous les halles pour y dépenser leur chèque 

livre de 10€ offert à cette occasion par Questembert Communauté. Une occasion de repartir chez soi avec un livre dédicacé 

sous le bras !  

  Cette année, deux autrices et une autrice-illustratrice ont 

rendu visite les jeudis et vendredis aux écoliers berricois 

du CP au CM2. Chacune de ces classes aura ainsi eu 

l’opportunité de passer 1h15 en leur compagnie.

Raphaële Frier et Nancy Guilbert sont intervenues auprès 

des CE2-CM1-CM2 des deux écoles. Pour faire connaissance, 

elles ont répondu aux questions que les élèves se posaient sur 

les livres, l’écriture, le parcours d’auteur, la fabrication d’un 

album, d’un livre, l’inspiration… 

Hèlène Druvert, autrice-illustratrice est intervenue auprès des 

trois autres classes des deux écoles.  En début de séance, elle 

a expliqué aux élèves sa technique du papier découpé au 

laser. Ensuite, elle a partagé sa passion, lors d’un processus 

de création d’une œuvre carte pop-up.

L’été, la médiathèque
conserve les mêmes horaires

Mardi et vendredi : 16h-18h30 

Mercredi : 14h30-18h30 

Samedi : 10h-12h30

Fermeture du 19 au 24 août 2025

Marie-Paule et son équipe  
vous souhaitent un bel été et de bonnes lectures !

Tous ces livres et albums sont empruntables à la médiathèque.
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QU E ST E M B E RT  
COMM U NAU T É

Vie I N T E R COMM U N A L E

Après une courte fermeture pour l’entretien technique annuel de ses 

bassins du 30 juin au 6 juillet, la saison estivale commencera dès le 7 

juillet avec un programme d’activités varié, adapté à tous les âges et 

toutes les envies. 

Profitez des cours d’aquaforme (aquagym, aquabike et aquatraining) ; 

une activité parfaite pour rester en forme pendant les vacances. Les plus 

téméraires pourront participer à une séance de « Swim Mod » (Aqua Cross 

Nat géant) le mardi 8 juillet à 18h30. 

Embarquez pour les Caraïbes le temps d’une « soirée grenadine ».Le 

mercredi 16 juillet de 19h à 21h, une entrée et une grenadine sera offertes 

à tous ceux qui débarquent en mode soleil avec un collier de fleurs et des 

lunettes flashy ! 

L’incontournable parcours gonflable sera de retour les mercredis et 

vendredis. Un véritable parcours du combattant qui ravira aussi bien les 

petits que les plus grands. 

Durant l’été, la piscine propose également des stages de natation adultes 

et enfants. De quoi se remettre dans le bain ! 

Et aussi plein de nouveautés estivales : 

   Une soirée fluo, le mercredi 27 août de 19h à 21h, pour replonger dans 

les années 80 ! Ceux qui viennent avec un maillot de bain fluo gagnent 

une entrée piscine ! 

   Une initiation au sauvetage aquatique (à partir de 11 ans) les jeudis 24 

juillet et 14 août de 14h à 15h. 

   Une initiation au water polo les jeudis 31 juillet et 21 août, 

une occasion idéale pour découvrir ce sport ! 

Piscine Beau Soleil 

Questembert Communauté s’engage en faveur des mobilités douces. L’intercommunalité propose 

une aide à l’achat jusqu’à 100€ pour un vélo classique ou électrique (VAE), neuf ou d’occasion.

Depuis le 1er juin 2025, tous les habitants de Questembert Communauté, sans conditions de 

ressources, peuvent demander la nouvelle aide à l’achat d’un vélo classique ou VAE (neuf ou 

d’occasion) ! Jusqu’à 100€ d’aide à l’achat ! L’intercommunalité propose une aide à hauteur de 40 % 

du montant de l’achat d’un vélo (avec un plafond à 100 €). Cette aide est cumulable avec toute 

autre aide financière (commune, employeur, etc.). Elle est limitée à un seul vélo par foyer.

Quelles sont les conditions pour en bénéficier ?

   Acheter un vélo adulte ou enfant chez un professionnel. Pour les vélos enfants, seuls les vélos avec 

un diamètre de roue supérieur ou égal à 26 pouces bénéficieront du dispositif d’aide à l’achat.

   Identification obligatoire du vélo dans le Fichier National Unique des Cycles Identifiés (Fnuci) 

via l’APIC.

   Ne pas revendre le vélo dans les 12 mois suivant l’obtention de l’aide.

   Avoir dûment complété et transmis le Formulaire de demande « Aide à l’achat vélo » , accessible 

sur le site internet de Questembert Communauté, dans les 3 mois suivants l’achat du vélo.

Aide à l'achat d'un vélo

Un été riche
en animations !

02 97 26 66 60 - piscinebeausoleil@qc.bzh

reservation.piscinequestembert.bzh

02 97 26 59 51  

contact@qc.bzh.

questembert-communaute.fr 
onglet « services », 

rubrique « mobilités »

Un seul vélo
par foyer

30



Concernant les modalités d’utilisation 

du chèque activité, le bon de 15€ sera à 

utiliser jusqu’au 28 septembre 2025. Il 

peut être consommé librement pour des 

activités nautiques (paddle, paddle géant, 

kayak, pédalos), ou des activités sensations 

(tyrolienne géante, parcours-filet dans les 

arbres) mais également pour de la location 

(rosalies, karts à pédales, vélo…). 

L’escape-game du Moulin Neuf n’est pas 

concerné par cette offre.

Plus d’infos : www.moulin-neuf-aventure.bzh

QU E ST E M B E RT  
COMM U NAU T É

Questembert Communauté relance son service de navette du lundi 1er juillet au jeudi 28 août 2025 afin de compléter l’offre de 

transport en commun pour profiter de sorties et loisirs pendant la saison estivale. À la disposition des habitants et vacanciers, 

elle sillonnera les 13 communes du territoire en proposant deux choix d’escapades : Damgan et le site emblématique de  

Rochefort-en-Terre.

À compter du 1er juillet, la navette estivale fera son grand retour. Elle circulera tous les mardis et jeudis (pas de navette les jours 

fériés) avec un départ et une arrivée soit au parking de la place des cirques à Damgan, soit au dépôt des transports Maury à 

Rochefort-en-Terre. Avec ce service, les habitants et vacanciers pourront profiter des activités estivales en toute tranquillité, flâner 

dans les rues de Rochefort-en-Terre ou bien des nombreux atouts de la station balnéaire de Damgan (plages, randonnées et le port 

traditionnel de Pénerf).

La navette estivale est une offre de mobilités qui permet de profiter d’un déplacement sans contrainte, à prix avantageux.

En effet, Questembert Communauté a instauré un tarif unique : 2€ l’aller-retour, quel que soit l’âge.

Sur ces deux lignes estivales, des arrêts sont prévus dans les treize communes du territoire. Autant d’étapes qui pourront séduire 

les habitants désireux de laisser leur voiture au garage et qui peuvent suggérer de nouvelles idées de visites aux vacanciers.

Navette estivale

Pour la cinquième année consécutive, Questembert Communauté propose aux 

élèves du territoire un accès privilégié à la base de loisirs du Moulin Neuf Aventure 

avec un chèque activité de 15€.

Soucieuse de faire découvrir les richesses de notre territoire aux habitants, 

Questembert Communauté lançait en 2021 une vaste opération auprès des 

écoliers pour leur faire découvrir les loisirs et activités de Moulin Neuf Aventure, la 

base de loisirs de la communauté de communes. Forte du succès de l’an passé, 

Questembert Communauté renouvelle l’opération auprès des élèves du territoire. 

Ainsi, la communauté de communes a remis un chèque activité de 15€ à chaque 

enfant ou adolescent concerné par l’intermédiaire des établissements scolaires.

Moulin Neuf Aventure

Le règlement s’effectue auprès du 
chauffeur de la navette en espèces 
uniquement. Les animaux ne sont pas 
acceptés. Les mineurs de moins de 13 ans 
doivent être accompagnés d’un adulte 
responsable pendant toute la durée du 
trajet.
Pour les personnes à mobilité réduite, une 
prise en charge à la demande est possible 
en téléphonant au 02 97 43 32 70 au 
moins 48 heures (jours ouvrés) avant le 
départ des navettes.
Horaires et informations pratiques sur 
www.questembert-communaute.frTarif 

unique 
A/R 2 € 
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Vie I N T E R COMM U N A L E

Afin d’offrir une alternative à l’usage de la voiture 

individuelle, Questembert Communauté propose 

un service d’autopartage avec le concours de 

Morbihan Énergies et le soutien du Feder-Europe.

Ce dispositif innovant permet aux habitants et 

visiteurs d’accéder à deux voitures électriques, 

disponibles à la location depuis le parking 

communautaire, situé en face de la gare de 

Questembert. Grâce à cette solution pratique et 

économique, chacun peut bénéficier d’un mode 

de transport flexible, sans les contraintes liées à la 

possession d’un véhicule personnel.

Nouveauté 2025 : Depuis le 1er janvier 2025, les 

conditions de réservation de ces véhicules ont 

évolué afin d’élargir leur accessibilité. Désormais, 

il est possible de louer les deux véhicules 

électriques durant le week-end, du vendredi 

matin jusqu’au dimanche soir. Les tarifs du  

week-end sont fixés à 72 € (tarif normal) et 54 € 

(tarif réduit pour les jeunes de moins de 26 ans et 

les demandeurs d’emploi).

De plus, afin d’encourager l’utilisation de ce 

service d’autopartage, Questembert Communauté 

offre une première réservation gratuite pour tout 

nouvel utilisateur qui s’inscrit sur la plateforme 

en ligne www.456.bzh. Pour en bénéficier, il suffit 

d’entrer le code promotionnel « 456BZH » lors de 

la réservation.

Avec cette initiative, les élus communautaires 

réaffirment leur engagement en faveur d’une 

mobilité plus verte et plus accessible, en facilitant 

les déplacements du quotidien tout en réduisant 

l’empreinte environnementale des transports 

individuels.

Autopartage

En raison d’un projet de Foyer de Jeunes Travailleurs porté par la 

municipalité de Questembert, les services communautaires de la Maison 

des Parents (les Parentillages et le Relais Petite Enfance) vont déménager 

en juin prochain du 13 boulevard Saint-Pierre pour rejoindre de nouveaux 

locaux, à côté de la mairie de Questembert (23 Place du Général de Gaulle -  

bâtiment D).

Les services communautaires de la Maison des parents occuperont ces 

lieux jusqu’à l’ouverture, au dernier semestre 2026, du futur Pôle Social.

Contact RPE : 02 97 26 17 52 - rpe@qc.bzh

Contact Les Parentillages : 02 97 26 79 62 - lesparentillages@qc.bzh

Maison des Parents

www.questembert-communaute.fr, rubrique « Autopartage »

Une nouvelle adresse
au 27 juin
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Vie D U  T E R R I TO I R E

En répondant à ce questionnaire, vous participez au grand tirage 

au sort pour tenter de remporter des balades accompagnées, des 

journées sur le terrain avec les agents du Parc, des dîners/nuitées 

chez des professionnels marqués « Valeurs Parc naturel régional » !

De nombreux
cadeaux à gagner !

ENQUÊTE PNR DU GOLFE DU MORBIHAN 

Écrivons ensemble la nouvelle histoire du Parc naturel 

régional du Golfe du Morbihan... Exprimez vos envies 

pour l’avenir du territoire !

Notre territoire est classé en Parc Naturel Régional (PNR) 

car il comprend des patrimoines naturels, culturels et 

paysagers exceptionnels, à la fois riches et fragiles. Pour 

maintenir ce classement, le Parc doit définir de nouvelles 

ambitions pour l’avenir.

Le Parc lance cette enquête afin de vous interroger sur 

vos liens au territoire. Pour nous répondre : 

framaforms.org/participez-partagez-vos-idees-et-

envies-pour-notre-territoire-1732544928

Et pour continuer à enrichir l'atlas de biodiversité communale : 

www.parc-golfe-morbihan.bzh/la-plateforme-dinventaires-participatifs/

À vous  
de jouer !

P N R
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Vie D E S  É CO L E S

L A  LU N E  V E RT EL A  LU N E  V E RT E
É CO L E  P U B L I Q U E

Cette année scolaire, toutes les classes 
ont travaillé autour d’un thème fédérateur  
« Les arts », occasion de participer à des 
interventions et animations culturelles diverses.

Elles ont mis en scène un conte africain « La querelle des deux lézards » 
avec la collaboration de Issouf Sanou. Chaque classe participait à un 
élément du spectacle qui a été donné en mars dernier à la salle du 
Verger, devant les familles. Certains se sont impliqués dans les décors 
(technique du bogolan), dans la pratique de la danse et d’autres dans 
la narration du conte ou l’accompagnement avec des percussions. 

Les plus jeunes sont partis en séjour à Branféré, pour mener 

une expérience de vie collective dans un cadre de nature 

unique. Ils y ont passé une nuit.

Les élèves du CP au CM2 ont bénéficié d’un cycle vélo. 

Plusieurs séances ont permis d’apprendre à se déplacer à 

vélo, en toute sécurité.

Des parcours signalés ont été aménagés. Une sortie vélo a été 

organisée le vendredi 13 juin dans les alentours d’Ambon et 

Damgan à partir du CP.

Tous les enfants ont participé à cette sortie scolaire.  

Des animations étaient organisées sur la plage l’après-midi, 

avec la participation de parents. 

Un bal breton a réuni le 20 juin l’école de La lune Verte et celle 

de La Farandole à Lauzach. 

Les enfants s’étaient auparavant initiés à quelques danses 

bretonnes et ce jour-là, des musiciens ont accompagné les 

danseurs à la salle du Kube. C’est toujours un moment de 

partage très apprécié. 

Une navigatrice, Mélanie Greck, qui a participé à la transat 

Paprec en avril dernier, est venue présenter son métier. En fin 

d’année, elle reviendra partager son expérience de la course.

Le carnaval de l’école a été organisé en avril. Les enfants 

déguisés étaient répartis dans des groupes de tous les âges 

et ont participé à différents ateliers, cuisine, bricolage...  

Cette belle journée festive s’est clôturée par un goûter 

collectif.

Tout le monde était très fier 
de présenter ce spectacle !
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Les classes de CE2, CM1, CM2 sont allées visiter le centre de 

tri des déchets de Vannes et ont été sensibilisés au tri sélectif. 

Une animation autour de la valorisation des déchets, a été 

présentée par la Communauté de communes de Questembert. 

Les élèves ont construit et installé un composteur dans la cour 

de l’école. 

Les CP ont fêté leur 100ème jour d’école, en exposant leurs 

œuvres très originales. Les CM2 ont passé leur diplôme de 

premiers secours et sont allés visiter leur futur collège. Une 

journée sportive leur a aussi permis de se familiariser avec 

l’établissement et de rassurer les éventuels inquiets.

Les classes ont accueilli des auteurs, hommes et femmes, 

dans le cadre du salon du livre. Un moment de partage riche 

en échange.

Pendant les vacances d’été, il est possible de déposer 

sa demande d’inscription en mairie.

À partir du jeudi 28 août, il sera possible de visiter 

l’école sur rendez-vous après un contact par mail : 

ec.0560677g@ac-rennes.fr  

ou  par téléphone au 02 97 67 01 75

Inscriptions 
année scolaire 2025/2026

La rentrée  
aura lieu le lundi  

1er  septembre  
2025

Nous vous souhaitons
un très bel été !

Certains projets sont reconduits d’une année sur l’autre : 

  L’apprentissage de l’anglais dès le CP

  Le cycle natation pour les CP, CE1 et CE2

  La participation au Prix des Incorruptibles

  La liaison avec le collège...

Les projets de la rentrée prochaine et le thème fédérateur 

seront présentés début septembre lors des réunions de classe.
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Vie D E S  É CO L E S

S A I N T  T H U R I AUS A I N T  T H U R I AU
É CO L E  P R I V É E

Cette année, l’équipe pédagogique a choisi de travailler sur 
le thème des contes et légendes. Ce thème nous a suivis dans 
nos productions et a notamment rythmé nos assemblées 
d’élèves. En passant par des classiques comme « Le petit 
chaperon rouge », « Jack et le haricot magique », « Les trois 
petits cochons », nous avons aussi travaillé sur les contes et 
les légendes bretonnes ! 

Une année autour
des contes et légendes

  Le projet art : dans le cadre du CEC (Conseil École Collège), 

nous avons participé à un projet autour de l’art, commun à 

plusieurs écoles du réseau et avec le collège St Joseph-La Salle 

de Questembert. Les élèves de la TPS au CM2 de l’école Saint 

Thuriau ont réalisé des chimères (personnages imaginaires) 

en triptyque.  

  Les ateliers philosophiques avec les collégiens : l’ensemble 

des élèves de l’école ont partagé des temps d’échanges lors 

d’ateliers philosophiques avec les apprentis philosophes 

du collège St Joseph-La Salle, autour de deux questions :  

« Qu’est-ce qu’un ami ? » et « Qu’est-ce qu’un adulte ? ».  

Un moment apprécié par tous ! 

  Les rencontres sportives : comme chaque année avec les 

écoles du réseau, des rencontres sportives ont été organisées 

sous un soleil radieux ! Les élèves de cycle 1 ont accueilli sur 

les terres berricoises ceux de l’école Notre Dame de la Clarté 

de Lauzach et de l’école Notre Dame de Questembert durant 

une matinée autour de jeux sportifs. Les élèves de cycle 2 se 

sont rendus à Molac et ceux de cycle 3 à Caden. 

  Des interventions en tennis : chaque année, l’équipe 

enseignante œuvre pour faire découvrir de nouvelles activités 

sportives aux élèves. C’est ainsi que les élèves de la GS au 

CM2 ont pu découvrir le tennis. 

Projets éducatifs et sportifs
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Durant 5 jours, les élèves de CE1-CE2-CM1-CM2 ont pu 

découvrir les secrets des montagnes d’Auvergne : visite et 

atelier pédagogique à Vulcania, randonnée au Puy de Sancy, 

visite de la chèvrerie des Monts Dore, etc. ont rythmé leur 

semaine ! 

Voyage scolaire en Auvergne 

Dans le but de développer leur ouverture au monde, une action 

de solidarité a été organisée afin d’aider les plus démunis.  

En lien avec l’association ESCAL, basée à Arradon, les élèves 

ont découvert les conditions de vie des jeunes Marocains.  

Une fois par an, les élèves et l’équipe enseignante partagent un 

repas composé de pain, fromage, beurre et de pommes, lors 

duquel les bénéfices récoltés seront reversés à l’association 

sélectionnée. 

Actions de solidarité

Les élèves de la TPS au CP 

ont vécu une journée dans la 

forêt de Brocéliande, en lien 

avec notre thème d’année  

« Les contes et légendes ». 

Après un atelier pédagogique 

(confection de marionnettes 

et atelier de poterie), ils ont 

pu suivre une balade contée 

dans le monde enchanté des 

sorcières, des géants et des 

fées.

Sortie scolaire à Brocéliande

Après la classe des TPS-PS-MS, c’est au tour de la salle de 

motricité de se refaire une beauté ! Pendant les vacances 

de printemps, quelques mamans de l’école sont venues la 

repeindre. 

Travaux d’embellissement des locaux

Les inscriptions pour l’année scolaire 2025-2026 sont 

encore possibles. Vous pouvez contacter la cheffe 

d’établissement à l’adresse email : 

eco56.stth.berric@enseignement-catholique.bzh. 

Chloë Bolzec est disponible jusqu’à la mi-juillet et à 

partir de la mi-août pour répondre à vos interrogations 

et pour vous faire visiter l’école. 

À noter

Pour suivre  
toute l’actualité de 
l’école, suivez notre 

page Instagram : 
ecolesaintthuriau 
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Vie AS SO C I AT I V E

S PO RTS
Elan Basket Berric Lauzach

Nous remercions tous ceux qui s’investissent dans la vie 

du club : parents, joueurs, coachs, membres du bureau et 

sponsors.

Pour tous renseignements, vous pouvez contacter le Président 

Erwan Le Jallé au 0625621835 ou erwan.lejall@gmail.com 

ou le Co-président Gwénael Le Moing au 0663493049 ou 

lemoing.gwenael.56@gmail.com

Vous pouvez suivre la vie du club via Instagram   ebbl_

QUELQUES DATES À RETENIR :

   Le club sera présent pour tenir la buvette  

lors du feu d’artifice de Berric le 13 juillet

  Reprise des entraînements fin août pour les équipes

   Le club organise un tournoi de palets au stade  

du bourg de Berric le samedi 6 septembre

  Nous serons présents au forum des associations

LE CLUB FÊTE SES 20 ANS CETTE SAISON !

Il est composé de 12 

catégories : 2 groupes Babys, 

U9 mixte, U11F/G, 2 U13F, 

U13G, U15F, U15G, Séniors F, 

loisir H.

Des mamans nous ont 

sollicités pour créer une 

équipe loisirs F depuis avril. 

Elles s’entraînent le mercredi 

à partir de 20h.

Nos licenciés ont retrouvé le chemin de la compétition dès le 

mois de septembre pour disputer la première phase.

Nous nous sommes regroupés pour les catégories U13F2, 

U15F et U15G avec les clubs de Sulniac et Questembert.

QUELQUES ÉVÉNEMENTS DE CE DÉBUT DE SAISON :

   Le samedi 14 décembre a eu lieu goûter de Noël pour 

les babys et U9, matinée au cours de laquelle ils ont fait 

découvrir la pratique du basket à un ami. 

   Le samedi 8 février 2025 s’est déroulé notre traditionnelle 

soirée tartiflette à la salle du Verger à Berric avec 320 

repas. À cette occasion nous remercions tous les bénévoles 

présents qui ont contribué à la réussite de cette soirée.

   Le vendredi 14 mars le club est allé assister au match de 

l’Hermine de Nantes contre Châlons-Reims. Nos joueurs 

U9 et U11 ont accompagné les joueurs sur le terrain avant 

le début de la rencontre.

   Le samedi 14 juin, le club a organisé la journée tournoi des 

familles.

Le club recrute  
dans les catégories :  

U9F/G (7/8ans),  
U11/FG (9/10ans), 

Séniors F 
(à partir de 16 ans)

et Loisirs H/F  
(à partir de 16 ans)
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Gym détente

La saison 2024/2025 s’achève après une année bien remplie 

dans l’effort et la bonne humeur avec Angèle, notre nouvelle 

coach sportive.

La reprise des cours aura lieu 

après le forum des associations.

Bel été à tous !

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter :

Aimée Lucas 06 41 92 18 79

Isabelle Poulot 06 61 21 98 54

Le cours de 
« step » du jeudi 

soir sera remplacé 
à la rentrée  

par un cours de  
« fit dance ».

à nous rejoindre !
N'hésitez pas

Vie AS SO C I AT I V E

SAISON 2024/2025, UNE 1ÈRE ANNÉE DE FUSION ENTRE LES CLUBS DE L'ASBL ET 
DAMGAN AMBON SPORT.

Lors de notre AG du dimanche 18 mai, une phrase revenait régulièrement, « cette fusion 

est une réussite ». Au fur et à mesure que la saison avançait, chacun trouvait sa place, 

l'homogénéité recherchée justifiait se rapprochement.

À ce jour, 184 licenciés représentaient le club et nous avons 

inscrit des équipes dans toutes les catégories, des plus jeunes 

jusqu'en seniors et vétérans.

Les équipes jeunes de l'école de foot (foot animation U6 à 

U13) se sont remarquablement comportées tout au long de 

la saison dans les différentes catégories dans lesquelles elles 

étaient inscrites (championnat, coupes, plateaux, tournois).

Le club fait également partie du groupement pays de Muzillac, nos jeunes étaient représentés dans les catégories U15 et U16.  

Les U15 ont accédé au niveau région.

2 équipes seniors étaient inscrites cette saison : D1 pour l'équipe A, D3 pour l'équipe B

L'équipe B finit à une honorable place en milieu de tableau, mais nous avons eu une petite déception pour l'équipe A qui risque 

d'être reléguée au niveau inférieur.

L'équipe des vétérans se réunissait le dimanche matin. Pas de championnat ni de pression pour cette équipe sympathique, juste le 

plaisir de se retrouver autour du ballon rond.

Un jeune arbitre officiel a été formé cette année pour représenter le club, il nous évite d'être en infraction avec le statut d'arbitrage 

imposé par la ligue. Nous ferons en sorte qu'il puisse s'épanouir dans ses nouvelles fonctions.

Plusieurs manifestations nous ont aidés à boucler notre budget : tournoi futsal, concours de palets, fêtes de la mer, vide grenier et 

repas rougail.

Nous restons à votre disposition pour toutes demandes de renseignements, inscriptions, arbitrage, bénévoles, encadrement. 

Bonnes vacances à tous !

Stéphane Triballier : 06 12 25 17 10 - asbl.strib@orange.fr

US ALBD

Nous tenons à remercier l'ensemble de 
l'encadrement ainsi que les bénévoles 
qui font que ce club fonctionne dans les 
meilleures conditions et dans un bon esprit !

Une mention  
spéciale pour  

la catégorie U11  
qui termine  
22ème sur les  
220 équipes 

participantes !
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Berric Boxing Club

UNE SAISON EXCEPTIONNELLE POUR 
NOTRE ASSOCIATION.

La saison 2024-2025 a été synonyme de 

succès, de dépassement de soi et de moments 

inoubliables.

Avec 80 adhérents qui ont répondu présents, 

notre club n’a cessé de grandir et de rayonner, 

un immense merci à vous tous pour votre 

engagement.

Cette année nous avons mis un point d’honneur à varier nos évènements et 

offrir des opportunités à nos adhérents :

   La 2ème édition d’entraînements au fitness park de Vannes, où nous avons 

eu la chance de pouvoir utiliser un ring, une expérience unique afin de 

perfectionner nos techniques.

   Notre première compétition en interne au mois de février fut une belle 

réussite où les combattants se sont surpassés et les bénévoles ont répondu 

présents. Les retours ont été unanimes, et nous sommes déjà enthousiastes 

à l’idée de renouveler cet évènement la saison prochaine.

   Une compétition réussie à Pipriac où deux de nos membres ont remporté 

deux belles victoires.

Pour clôturer cette saison nous avons donné 

rendez-vous comme chaque année le 14 juin 

à Damgan pour notre entraînement tant 

attendu. Un moment convivial et sportif à ne 

pas manquer où les adhérents ont invité famille, 

amis, collègues… à se joindre à eux pour ces 

moments de partage.

Préparez la rentrée ! Les cours reprendront le 

mardi 2 septembre.

Pour ceux et celles qui souhaitent nous rejoindre 

et découvrir l’ambiance du club, sachez que 

deux cours d’essai sont offerts : saisissez 

l’occasion de vous initier à notre discipline.

Nos cours se déroulent les mardis de 20h à 

21h30, vendredis de 19h à 21h et samedis de 

10h30 à 12h à la salle multisports de Berric. 

Contact : 06 32 48 00 98

berricboxingclub@gmail.com 

  Berric Boxing Club

  berric.boxing.club

L’aventure continue,  
retrouvez-nous  

pour une nouvelle 
saison riche en défis  

et en progrès !

pour notre association !
Quelle année mémorable

est une danse métissée
Le modern' jazz
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Team Canicross 56 

CAP SUR LES CHAMPIONNATS DU MONDE  
AVEC YACHA GATTENO ET KICK !

La passion, la sueur, l’adrénaline… et surtout, le lien unique entre l’humain et le chien. 

Voilà ce qui anime le Team Canicross 56, une équipe morbihannaise qui fait briller 

les couleurs bretonnes lors les plus grandes compétitions de sports canins dont le 

point d’orgue a été le championnat de France à Buthiers, près de Fontainebleau.

Cette année encore, c’est une de 

leurs membres emblématiques, 

Yacha Gatteno, qui portera 

haut les espoirs du club et de la 

région lors des championnats 

du Monde de canicross en 

Canitrottinette, organisés en 

République Tchèque du 7 au 9 

novembre ! Yacha s’élancera 

sur les sentiers avec son fidèle 

compagnon Kick.

Le canicross, c’est ce sport où l’on 

apprend autant sur l’effort que sur la 

bienveillance, où chaque course est 

une leçon de patience, de respect de 

l’animal et d’écoute de soi.

La nouvelle saison du Foyer Socio Culturel Berric-Lauzach 

arrive déjà  bientôt à son terme avec notre spectacle de 

ses quatre disciplines qui sont : Danse, Zumba, Parkour et 

Badminton.

Si vous êtes intéressés, voici les horaires des cours :

Pour la Danse modern'jazz ils ont lieu le lundi 

(hors vacances scolaires)   

  Les maternelles de 16h45 à 17h30    

  Les 6/8 ans de 17h30 à 18h30

  Les 8/10 ans de 18h30 à 19h30

  Les collégiennes de 19h30 à 20h30

Pour la Zumba c’est aussi le lundi de 20h30 à 21h30  

(hors vacances scolaires).

Les cours de Danse et de Zumba sont dispensés par  

Anne-Laure Botherel, professeure diplômée.

Pour le Parkour (Art du déplacement) 

c’est le mercredi (hors vacances scolaires)

  De 9 h à 10 h pour les enfants de 3-4 ans 

  De 10 h à 11 h pour les enfants de 5 ans 

  De 11 h à 12 h 30 pour les enfants de 6-8 ans

  De 13 h 30 à 15 h pour les enfants de 9-11 ans

  De 15 h à 16h30 pour les enfants de 12-17 ans

Ils sont dispensés par Yves Bozec, de l’ADD de Ploërmel.

Pour le badminton c’est le jeudi de 19 à 22 h.

Les cours sont gratuits, il faut juste apporter une boite de 

volants.

Vous y serez accueillis par Antoine Vitré et Emmanuel Provost.

Contact : fsc56230@gmail.com

Foyer Socio Culturel Berric-Lauzach

Cette sélection mondiale s’inscrit dans la continuité d’une saison intense.

Le TeamCanicross56 était représenté aux championnats de France par plusieurs 

binômes motivés : Yacha Gatteno, Anthony Le Bouquin et Pagga, David Taupin et 

Oreo, Alexandre Torres et Unik, Marielle Favre et Rutine, qui se sont élancés sur un 

tracé exigeant de 5,5 km, alternant sable, racines et relances techniques, et ont donné 

le meilleur d’eux-mêmes.

Le week-end a été marqué par une ambiance survoltée et solidaire, avec un moment 

fort : la sélection de trois membres du club pour le prestigieux relais par équipe du 

dimanche.

Avec ses entraînements réguliers dans la campagne morbihannaise, ses valeurs 

humaines et sportives et une belle dynamique de groupe, le Team Canicross 56 

est bien plus qu’un club : c’est une famille. Et si vous croisez un jour sur un sentier 

un coureur tiré par un chien enthousiaste, sachez que derrière cette image insolite,  

se cache un monde de passion, d’effort… et de cœur.

À  noter qu’Alexandre Torres, également membre du Comité Directeur 

élargi de la Fédération Française des sports et des loisirs canins, 

vient d’intégrer l’équipe de la direction technique de la région 9 

(Bretagne / Pays de la Loire), en tant que Directeur Technique 

Adjoint régional. 

La saison se terminant et reprenant en 

septembre, l’ensemble de l’équipe vous 

souhaite un bel été !

Contact : teamcanicross56@gmail.com

d’une saison engagée
Des sélections à la hauteur
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D I V E R S

Un trail  
qui n’a pas fait de 
cadeaux, avec un 

magnifique temps le 
samedi, rendant la 

course encore un peu 
plus difficile !

Verda trail Berric

Les 4 et 5 avril derniers avait lieu la 13ème Verda Trail, quelle édition ! Vous avez été plus de 1100 coureurs à prendre part aux 

différentes courses : de la Verda Night au 35 km, en passant par les 10 et 19 km, sans oublier les enfants. Les parcours ont, une fois 

de plus, été très appréciés. 

Une édition qui n’aurait pas pu être une réussite sans l’aide de plus de 160 bénévoles présents sur le village, les parcours, les 

ravitaillements… Un immense merci à eux !

L’engagement de l’ensemble de nos partenaires a également été d’un précieux soutien au bon déroulement de l’événement.

Enfin, un grand merci aux propriétaires des parcelles privées qui nous ont permis de passer sur leurs terrains. Grâce à leur 

générosité, les coureurs ont pu découvrir des endroits inaccessibles en dehors de cet événement, ce qui fait toute l’authenticité de 

la Verda Trail.

Merci également à tous les participants au repas du samedi soir, qui a clôturé cette édition dans une ambiance conviviale et festive.

Nous avons profité de ce moment pour remettre un chèque d’un montant de 3 000 € à l’association « Contre le Cancer : J’y Vais ! », 

une association qui collecte des fonds pour la recherche contre le cancer grâce aux kilomètres parcourus par ses adhérents sur 

différentes courses. Nous sommes heureux de reverser une partie de nos bénéfices à cette cause qui nous tient à cœur.

Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-vous les vendredi 10 et samedi 11 avril 2026 pour une nouvelle édition !

Lors du premier semestre 2025, le 

club des Jonquilles a notamment 

organisé les activités suivantes :

   JANVIER : Galettes des Rois, les têtes couronnées 2025 ; 

Léon, Lucienne, Jeanine, Gisèle et Anne-Marie.

   FÉVRIER : Assemblée Générale du Club suivie d’un repas 

toujours très apprécié.

   MAI : Déjeuner-spectacle « Fête de la Langoustine » à La 

Porte du Golfe à Muzillac avec les « Bateliers de Célac de 

Questembert ».

   JUIN : Avec la Maison POP’ Questembert et le CCAS de 

Berric, confection d’un repas avec les cuisiniers solidaires 

et des adhérents du Club, puis dégustation.

Pour nous rejoindre, contactez Marie-France Strat :

02 97 67 72 10 - mfstrat56@gmail.com

Club les Jonquilles

L’association Piq é Coud (Surzur), propose des cours de couture 

dirigés par une couturière professionnelle à des adhérentes 

de débutantes à confirmées. Les cours sont libres de création 

et se déroulent dans la convivialité, l’échange, le partage et 

surtout la bonne humeur. 

Ils sont dispensés tous les lundis de 18h à 20h30 (hors 

vacances scolaires) à la maison paroissiale de Berric. 

L’association accueille les adhérentes soit à temps complet 

ou en binôme (1 cours sur 2). 

Pour la rentrée de septembre 2025, il reste des places 

disponibles à temps plein ou un lundi sur deux. 

Pour tout renseignement ou préinscription, contacter Claudine 

au 06 25 70 86 21 ou association.piqetcoud.56@gmail.com

Piq é Coud

échange, partage
Convivialité,

et bonne humeur
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Une programmation qui sonne comme une évidence : faire rejouer les 

musiciens qui nous ont tout particulièrement marqués par leur musique, leur 

créativité et leur humanité : 

  THE BLUE BUTTER POT : les locaux !!!

Ils étaient de la première édition et nous ont permis d’ouvrir les portes sur 

cette belle aventure ! Ne vous fiez pas au Blue de leur nom. Ces possédés 

ne jouent pas que la musique du diable, même si on la retrouve en grille 

d'accords ou en esprit sur bon nombre de leurs titres. L'inspiration, comme le 

nom du groupe, sont de l'ordre du spontané. Le duo compose en studio en 

jammant. Pareil pour les paroles, au risque de déprimer les angoissés de la 

page blanche. "Je note tout dans un carnet. J'ai des bouts de phrases plein 

les poches."

  DÄTCHA MANDALA (Bordeaux)

Power trio influencé principalement par les groupes de rock anglo-saxons, 

ils ont joué depuis 2009 plus de 700 concerts à travers 17 pays d’Europe et 

Outre Atlantique. Dätcha Mandala est réputé pour ses concerts à l'énergie 

époustouflante et sa générosité sur scène. Il figure aujourd’hui au rang 

des groupes incontournables de la scène rock indépendante nationale et 

internationale.

  THE TWIN SOULS (Toulouse)

Depuis 6 ans, le groupe The Twin Souls forge sa réputation en parcourant les 

routes de France, de salles en festivals, mais également celles de l’Espagne. 

Le groupe est également choyé par Rolling Stone Magazine pour qui il tourne 

une Live Session à l’occasion de la sortie de son 2ème EP. Bref, 6 années riches 

d'expériences et de rencontres qui vont déboucher sur son 1er album en 2025 !

LE DIXIÈME ANNIVERSAIRE !

Le samedi 20 septembre 2025, 

l’association la Vache Folle fêtera son 

dixième anniversaire… 

Bien entendu, nous restons fidèles à 

notre concept de concert gourmand, 

allier gourmandise et rock sur scène !

La vache folle

15€ en prévente  
(Weezevent, Hello asso,  
Bar le Bol d’Or à Berric,  
Le panier Berricois, Bar  

le T’NALO à Questembert)  
20€ sur place 

associationlavachefolle 
@orange.fr

Nous souhaitons favoriser les circuits courts 

et mettre en valeur les artisans locaux. 

Pour cela, nous proposerons différents 

modes de restauration dont des sandwiches 

chauds, un stand végé (recette Vache 

folle), des frites « de Berric » et des bouses 

gourmandes maisons, des huîtres du 

Golfe, de la charcuterie et des fromages de 

Questembert, des glaces artisanales bio de 

Saint-Avé, du vin et des bières locales (Theix 

et Questembert : la MEUH, la bière brassée 

par la Vache folle en collaboration avec la 

brasserie Brume Horizon).

L'exposition internationale de pastels a ouvert ses portes pour la 

3ème année consécutive à la salle du Verger du 7 au 15 juin 2025. 

« Art du pastel en France » accueillait pour l’occasion 62 artistes 

internationaux de dix nationalités différentes, sélectionnés avec le 

même objectif de qualité, de diversité et d'originalité.

Cette année, l'invité d'honneur venait des États-Unis. Jacob Aguiar, 

maître pastelliste aimant la nature et l'art, s'inspire des paysages 

de son enfance. De renommée internationale, il est exposé dans 

diverses galeries et a remporté de nombreux prix. Jacob anime 

des formations en ligne sur sa chaîne « Patreon » et organise des 

ateliers en plein air et en studio à travers les USA et à l'international.

Amoureux de la culture et de l'art, le député, Paul Molac, et le sénateur, Simon Uzenat, avaient 

répondu présents à l'invitation de Monsieur le Maire, Michel Grignon pour le vernissage de 

l'exposition le samedi 7 juin. 

L'exposition a également donné au public l'occasion d'assister à des démonstrations, de 

participer à des stages animés par les artistes et de découvrir l'histoire des Pastels Girault.

La 4ème édition est déjà en préparation. 

D'ici là, vous pouvez vous inscrire au cours de Sylvie Poirson qui débuteront le 19 septembre 

prochain. Vous pouvez la contacter au 06 87 46 17 04

et à sylvie.poirson@laposte.net. Nous vous souhaitons un très bel été !

Art du pastel en Franceet originalité
Qualité, diversité
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Pause Comédie

En janvier et février dernier, nous avons pris grand plaisir à jouer 

la comédie « Poker pour l’Australie » de François Scharre à Berric. 

Rappelez-vous : Michel vient de perdre une très grosse somme 

d’argent au poker face à un Sicilien pas commode qu’il va faire 

passer pour un ami de régiment à sa femme Yolande… Sur ces 

entrefaites, débarquent son fils et sa petite amie, un couple d’amis 

dont l’époux est policier et la femme, coiffeuse un peu déjantée, la 

belle-mère complément sourde et la cuisinière « qui en marre de 

cette maison »…

Grâce au succès de cette pièce nous avons remis deux chèques de 

1300€ chacun à l’association « Femmes Phoenix » (devenue depuis 

« Solidarité Phoenix ») située à la Roche Bernard, qui vient en aide aux 

personnes victimes de violences intraconjugales et à l’association 

« SED et moi » montée par trois jeunes filles des environs de Berric 

atteintes du syndrome d'Ehlers-Danlos, une maladie génétique rare 

et orpheline. L’association permet d’apporter un soutien « logistique » 

aux malades, notamment en finançant du matériel.

Nous avons également pu faire un don de 1000€ pour les victimes 

du cyclone tropical Chido qui avait frappé de plein fouet l'ensemble 

de l'île de Mayotte quelque temps avant nos représentations. Enfin, 

une somme de 465 euros a également été répartie entre les écoles 

au prorata des places vendues par leur intermédiaire.

fidèle public ! 
Merci à notre

Mais rappelons-le, tout cela ne serait pas possible sans vous ! 

Nous vous donnons donc rendez-vous l’année prochaine à la 

salle du Cube à Lauzach, comme toujours le dernier week-end 

de janvier et le premier de février. La pièce est déjà choisie et 

nous laissons planer un peu le mystère… mais promis, on a 

bien l’intention de vous faire rire encore !

2024 a été une très belle année pour le Berrithon. Merci à la population berricoise et des alentours 

d’avoir répondu présent à cette édition. Nous espérons que 2025 sera encore meilleure...

Au niveau du département, la collecte a été à nouveau exceptionnelle, 609 878,20 euros, dont 

4 6424,96 euros pour le Berrithon. Une très belle somme qui augmente chaque année !

Afin de continuer dans cette lancée l’équipe du Berrithon vous attend nombreux pour l’édition 

2025 qui aura lieu le samedi 6 décembre. N'hésitez pas déjà à bloquer votre date… Toujours 

autant d'animations tout au long de la journée, et un excellent repas en dansant pour finir la 

soirée. Si vous souhaitez être bénévoles, n'hésitez pas à vous faire connaître !

Contact : Géraldine Cadoret - 06 99 56 50 76 - leberrithon@gmail.com -  Le berrithon

Berrithon

Rappelez-vous  
que si le téléthon ne  
dure qu’une journée  

la maladie c’est  
pour la vie !
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Samedi 17 mai avait lieu la 4ème Fête de la Pêche. À peine le jour levé 

de nombreux pêcheurs arrivaient, certains avaient fait le déplacement 

depuis Auray ou Nantes. 

Cette année nous avons innové avec une pêche à la truite sans 

limitation de prises. Pour cela 150 kg de truites ont été déversés la 

veille dans l’étang parmi lesquelles 10 grosses truites baguées. La 

capture d’une de ces truites donnait droit à un repas au restaurant de 

Berric C’ Station tenu par Sandrine.

  C’est à 8 heures que le clairon de Jean-François sonne le début 

de la première manche pour les 120 pêcheurs, dont 30 jeunes, réunis 

autour de l’étang. Le soleil est lui aussi de la partie, très vite les 

bouchons s’enfoncent et les premiers poissons sortent de l’eau.

  Pendant ce temps, dans le kiosque on prépare le barbecue pour le 

déjeuner. 10 heures sonne la fin de la première manche. En effet pour 

agrémenter et donner une chance supplémentaire aux participants 

ceux-ci changent de place toutes les deux heures, une série de quatre 

emplacements étant attribuée lors de l’inscription soit deux manches 

le matin et deux l’après-midi.

  La deuxième manche terminée la pause déjeuner est la bienvenue, 

il y a du monde autour du barbecue, les sandwichs merguez et 

saucisses sont appréciés.

  À 13h30 retour des pêcheurs au bord de l’eau, avec encore de belles 

truites qui finissent de garnir les bourriches, l’après midi se passe très 

bien, toujours sous le soleil, dans la bonne humeur et la convivialité.

  À 18 heures la partie de pêche est terminée, des truites baguées 

n’ont pas été prises, une tombola est organisée pour attribuer les 

derniers bons pour un repas. Nous apprécions la satisfaction générale 

des participants et leur donnons rendez vous l’an prochain pour une 

fête de la pêche plus belle encore.

Le bureau remercie l'ensemble des participants qui, par leur bonne humeur, leur 

respect et leur convivialité ont permis de passer une excellente  journée. 

Merci aussi à tous ceux qui ont donné de leur temps pour la préparation et le bon 

déroulement de cet événement.

Le 7 mai dernier, avec la maison POP’ de Questembert 

Communauté, nous avons organisé une après-midi 

d’initiation à la pêche. Plus de 40 jeunes de la communauté 

de communes et du centre de loisir de Berric ont participé.

Les plus jeunes ont ainsi pu découvrir la pêche puis déguster 

d’excellentes crêpes réalisées avec la cuisine ambulante.

D'autres après-midis de découverte de la pêche seront 

organisées en juillet et août en partenariat avec la maison 

POP’ et le centre de loisirs de Berric.

Les dates seront communiquées ultérieurement.

Les Amis de l’étang
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L’ACTIVITÉ DE MÉGOCYCLE S’ACCROÎT ! 

Nous intervenons, parallèlement, auprès de vous tous pour expliquer les effets que les 

mégots de cigarette génèrent : pollution, toxicité, risques d’incendie mais aussi, lorsqu’ils 

sont incinérés, gaz à effet de serre.

Grâce à Alcome (éco-organisme pour la réduction des mégots dans l’espace public) avec 

qui la mairie de Berric a contractualisé en 2024, nous avons pu remettre dernièrement 

300 cendriers de poche accompagnés de flyers explicatifs au bureau de tabac  

« Le Bol d’Or » pour qu’à son tour il sensibilise sa clientèle à la dangerosité de ce déchet.

Prochainement, un cendrier y sera installé tout comme au restaurant « C’Station ».  

Cinq cendriers seront donc en place à Berric (les autres se trouvent à la salle du Verger, 

à la maison médicale et à la buvette du stade de foot du bourg), au service des fumeurs, 

pour une commune plus propre, un territoire et des cours d’eau moins pollués.

Tous les prétextes sont bons pour vous rencontrer, répondre à vos questions et 

pourquoi pas vous accueillir comme bénévoles car l’association ne compte pas en 

rester là… L’exemple de Berric fait tache puisque d’autres communes de Questembert 

Communauté, à qui nous avons présenté nos actions, semblent vouloir mener les mêmes 

combats pour toujours plus recycler !

Tricycle

MégoCycle  
c’est la nouvelle 

activité de Tricycle 
qui collecte 

maintenant les 
mégots de cigarette 

afin qu’ils soient 
recyclés.
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Le Comité Sud 
Lanvaux du Souvenir 
Français est présent  

au sein de la 
communauté de 

communes  
de Questembert.
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Comité de Jumelage Berric / Münster-Sarmsheim

Le comité de jumelage s’est rendu à Münster-Sarmsheim le week-end de l’Ascension du 29 

mai au 1er juin. Cet échange qui perdure depuis 22 ans n’a pas failli à la tradition. Nous avons 

été accueillis très chaleureusement par nos amis allemands.

  Le vendredi matin, nous avons visité le centre historique de Coblence, ville au bord du Rhin, 

qui a été sous l’influence française sous Bonaparte. En son centre une statue monumentale 

de Guillaume 1er marque la confluence du Rhin et de la Moselle.

Après le déjeuner en terrasse, nous avons pris le téléphérique pour traverser le Rhin et visiter 

la forteresse d’Ehrenbreitstein, au sommet de la colline, qui abrite un musée et accueille des 

événements culturels. Cette journée sous le soleil a ravi tout le monde.

  Le samedi était une journée libre, chaque famille a fait visiter différents lieux, Mayence, 

Bacharah, Etville, Lorelei...

Le samedi en fin d’après-midi, le comité allemand avait prévu la fête du village, animée par 

l’orchestre local « Big-band » et l’association du carnaval de Münster-Sarmsheim qui avait 

préparé des grillades. Les maires et présidents respectifs ont fait un petit discours rappelant 

les liens franco-allemands qui plus que jamais, sont une nécessité dans le contexte que 

traverse actuellement le monde. « Créons ensemble notre avenir de paix car c’est là que nous 

allons passer le reste de notre vie » a insisté Michel Grigon dans son discours.

Nous voulons mettre en avant l’amitié franco-allemande partagée dans nos rencontres, 

simples, spontanées et pourtant importantes de nos jours, ciment de la construction 

européenne. Les petits nouveaux pourront témoigner de nos liens qui sont très forts. 

Nous allons nous mettre au travail pour la venue de nos amis allemands l’année prochaine, 

afin de leur préparer un week-end aussi plaisant et festif 

que celui que nous avons eu.

N’hésitez pas à nous rejoindre.

Une petite troupe  
nous a présenté une 

petite pièce de théâtre 
sur « les restrictions 

économiques dans les 
maisons de retraite ». 

Nous avons  
bien ri !

sont très forts
Nos liens

Le Souvenir Français

La guerre de 1870 est un évènement totalement oublié de notre histoire. S’il vient d’être réinscrit au 

programme des classes de première, il n’était plus enseigné depuis plus de 20 ans. 

Pourtant, peu de guerres eurent autant de conséquences. Parmi elles, l’avènement définitif de la 

République en France, l’annexion de l’Alsace-Lorraine et la création de la nation allemande. Cette 

guerre inaugure une période de 75 ans au cours de laquelle, par trois fois, les deux pays combattront 

l’un contre l’autre. Une période qui s’est refermée en 1945.

Pendant une nouvelle période de 75 ans, grâce à la réconciliation franco-allemande, moteur de la 

construction européenne, nous avons vécu sur un continent en paix. Mettre en lumière la guerre de 

1870 sert à rappeler combien l’Europe est nécessaire.

Pour en savoir plus, quelques films à regarder sur votre ordinateur :

www.youtube.com/watch?v=01rtaW9IUC8

www.napoleon.org/enseignants/documents/la-guerre-franco-allemande-de-1870-1871-articles-et-

videos-orientations-bibliographiques/

À écouter : www.youtube.com/watch?v=nR6JMeK_fX0

À lire : www.cheminsdememoire.gouv.fr/fr/revue/comprendre-la-guerre-de-1870

Et bien d’autres…

le souvenir, la mémoire
Une de nos missions :
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Vie AS SO C I AT I V E

À vos agendas ! Le vide grenier aura lieu le 

dimanche 7 septembre : si vous souhaitez 

vous inscrire, contactez nous par mail : 

amisdelaluneverte@gmail.com ou via notre 

page  . 

L’association a financé des activités réalisées par 

les élèves, notamment l’élaboration d’un conte 

africain au côté d’Issouf Sanou, qui a été présenté à 

la salle du Verger, et un séjour au parc de Branféré 

pour la classe de petite et moyenne sections.

Nous remercions à nouveau ses membres actifs car sans eux rien ne serait possible.

Les actions menées cette année ont été nombreuses : vide grenier, marché et boom 

de Noël, soirée Colombo/DJ, ventes de gâteaux Bijou et de saucissons, benne à 

papiers, chasse aux œufs de Pâques, vente de gâteaux confectionnés par les parents 

à la sortie de l'école et au marché du vendredi soir, pour finir par la kermesse fin juin. 

Un grand merci aux parents qui participent à ces actions, que ce soit financièrement 

ou en donnant de leur temps.

Important : notre assemblée générale aura lieu en septembre, le bureau se 

renouvelle, nous avons besoin de nouveaux membres.

Si vous souhaitez nous rejoindre nous vous accueillerons avec plaisir, nous avons 

besoin de vous pour que l'association puisse continuer à exister et ce pour le bonheur 

de nos enfants ! 

Nous recherchons également des bénévoles 

pour nous aider pour le vide grenier de 

septembre. Si vous êtes disponibles, merci 

de nous contacter comme indiqué ci-dessus.

Les Amis de La Lune Verte

Les membres de l’APEL Saint Thuriau et les bénévoles ont été productifs, cette année encore. Entre les 

ventes de produits (gâteaux Bijou, chocolats et autres mets de Noël, saucisson bière… et Saint Nectaire 

tout droit venu d’Auvergne), les bourses aux jouets et vêtements, les cabanes de récup’ papier… 

Sans oublier la nouveauté : la gestion de la buvette avec Les amis de la Lune verte lors du marché de 

Noël de la commune. Une belle réussite (qui créé du lien entre les deux associations) qui sera réitérée 

avec grand plaisir !

APEL

Cette année encore, l’OGEC de l’école Saint Thuriau a reconduit 

plusieurs de ses manifestations. 

La 17ème édition de la randonnée « Cartable sur l’dos » a 

rencontré un franc succès. Nous remercions tous les bénévoles, 

propriétaires, sponsors, qui ont œuvré pour sa réussite. Nous 

le savons bien, sans l’aide précieuse des bénévoles, cet 

évènement ne serait pas réalisable. Un grand merci à chacun ! 

Nous remercions également tous les parents bénévoles et les 

personnes qui sont venues à notre traditionnelle kermesse du 

22 juin.

Pour suivre toutes les informations concernant l’OGEC de 

l’école Saint Thuriau, rendez-vous sur sa page  OGEC Saint 

Thuriau et sa page  ogec_saint_thuriau_berric 

OGEC

Depuis 
le printemps 2025, 
l’OGEC est présidé 

par Soazic Kerviche. 
Nous remercions Alice 
Toublant pour le travail 

effectué durant  
les deux dernières 

années !

Toutes ces actions ont été réalisées 

afin de participer financièrement 

aux animations dont profitent tous les 

enfants de l’école, mais également le 

voyage scolaire en Auvergne, auxquels les 

CE1, CE2, CM1 et CM2 ont participé fin juin. 

Qui dit APEL dit également organisation du traditionnel 

carnaval. Les enfants étaient ravis de vêtir leurs plus beaux 

déguisements et de défiler dans les rues berricoises début avril. 

Merci à vous, bénévoles et participants à nos actions. On vous 

attend pour la suite, l’année prochaine !

Les prochaines dates à noter : 

   Bourse aux vêtements automne/hiver samedi 13 et dimanche 

14 septembre à la salle Le Verger (si vous souhaitez vendre, 

n’hésitez pas à nous envoyer un message)

  Cabane papier samedi 20 septembre 

   Concert de Julie Zenatti à l’église de Questembert samedi 

27 septembre (organisé avec 6 autres APEL). Billets en 

vente au Panier berricois

   Bourse aux jouets samedi 15 et dimanche 16 novembre 

à l’école Saint Thuriau (la vente est ouverte à tous, nous 

contacter)

en événements !
Une année riche

47



1 6  P L AC E  D E  L ' É G L I S E 

0 2  9 7  6 7  0 1  3 7


